
CТЕНОГРАММА 

1-го собрания Законодательной Думы Томской области 

шестого созыва 

7 октября 2016 года г. Томск 

 

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области 

 

Заседание первое  10-00 

 

Председательствует Пичурин Лев Фёдорович, старейший по возрасту 

депутат Законодательной Думы Томской области. 

 

Пичурин Л.Ф. Сотни лет существует замечательная традиция, закрепленная 

34 статьей нашего Регламента, первое собрание вновь избранного 

законодательного органа власти открывает и берет до избрания Председателя 

старейший по возрасту народный избранник. Сегодня это высокое и почетное 

право предоставлено мне. 

На сегодняшнее собрание из 42 избранных депутатов прибыло 39. Иван 

Иванович Пушкарев находится в командировке, Анатолий Иванович Титов и 

Александр Карлович Шпетер в отпуск. Большинство депутатов на собрание 

прибыло. 

Мне приятно сообщить, что среди нас сегодня находится и принимает 

участие в нашем собрании томич уважаемый Виктор Мельхиорович Кресс – 

частичка нашей истории. 

Мне также приятно сообщить, что среди нас находится Ирина Дмитриевна 

Евтушенко – депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации. Я полагаю, что мы в праве и обязаны поздравить эту замечательную 

женщину. (Аплодисменты). Полагаю, что стоит напомнить, что её 

предшественниками были: во II, III, IV и V созывах Верховного Совета СССР наш 

великий хирург Андрей Григорьевич Савиных; в III, IV созывах РСФСР 

прекрасный человек, почетный гражданин Дмитрий Дмитриевич Яблоков, – 

которых многие из присутствующих помнят. Это ко многому Вас обязывает, Ирина 
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Викторовна, а также и Татьяну Васильевну. Какие предшественники! Будьте их 

достойны!  

И ещё. Я немного волнуюсь, все эти Регламенты, протоколы, но я должен 

сделать маленькое отступление. Ирина Викторовна, мне очень хочется сказать Вам 

то, что мне сказали сегодня утром: «Поздравь дорогую нашу Ирочку с её победой и 

пожелай успехов!» Я с удовольствием это делаю. Уж простите, это от семьи. 

Сколько мы Вас знаем. Но не буду… 

Итак, у меня есть все основания, чтобы сказать, первое собрание 

Законодательной Думы Томской области объявляется открытым.  

(Звучит Гимн Российской Федерации). 

Пичурин Л.Ф. Выборы состоялись, и это главный факт, позволяющий нам 

поблагодарить всех граждан области, всех участников избирательной кампании, 

областную Избирательную комиссию во главе Эльманом Сулеймановичем 

Юсубовым. Да, нужно заметить, что в выборах имели место и недочёты, и 

погрешности. Нам, видимо, необходимо в недалеком будущем проанализировать 

работу власти, партий, всего общества и провести парламентские чтения. Но 

сегодня об этом мы говорить не будем. Подчеркнем главное – шестой состав 

Законодательной Думы Томской области избран на вполне законных основаниях. 

И я вас ещё раз поздравляю.  

Мы приступаем к работе. Что значит «мы»? Это 42 гражданина. Как и в 

Думе пятого созыва, представители восьми национальностей – замечательный 

факт, подтверждающий уникальную особенность России. Она, как сказано в только 

что прозвучавшем гимне, «есть братских народов союз вековой». Каждый 6-й 

депутат – профессор. Среди нас врачи, инженеры, работники науки и образования, 

в том числе ректоры трех вузов, – факт, подтверждающий уникальный 

интеллектуальный уровень томского депутатского корпуса. 

В Думе представлено четыре политических партии. Депутаты имеют разные 

жизненные позиции, но мы были и будем, надеюсь, едины в стремлении улучшить 

жизнь граждан области. В этом смысле уместно повторить слова Сергея 

Анатольевич: мы все входим в партию томичей, мы все работаем для томичей. 
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В составе Думы четыре женщины – весьма опытные парламентарии. С 

удовольствием их поздравляю особо. Но я считаю, что томичам есть над чем 

подумать. Менее 10 % от состава Думы, наверное, это не совсем ладно.  

Средний возраст депутатов 50 лет. Самый молодой из нас ровно в три раза 

моложе самого пожилого. Продолжают работать в новом составе наши «аксакалы»: 

Борис Алексеевич Мальцев (Аплодисменты), Владимир Тихонович Резников, 

которого можно поздравить с недавно исполнившимся 70-летием (Аплодисменты).  

Дума слегка помолодела. Средний возраст депутатов на год меньше, чем 

избранная пять лет назад Дума прошлого состава. Над этим стоит задуматься еще и 

потому, что мы за эти пять лет не помолодели, а 60 % избранных депутатов – 

старики, что свидетельствует об определенном доверии ко многим из нас.  

Появилось много молодежи. Если к этому добавить, что каждый шестой 

депутат за эти годы основательно продвинулся в своем служебном положении, я 

имею в виду, что каждый шестой из избранных пять лет тому назад, вышли: 

сенатор, мэр, заместитель губернатора и т.д. – мы вправе сказать, что томская 

областная Дума есть школа парламентаризма.  

Мы вправе сказать добрые слова о своих предшественниках, поблагодарить 

их и взять на себя обязательства честно служить обществу, сохраняя 

преемственность в нашей работе.  

Добавлю чисто личный момент. Меня радует, что сегодня в зале я вижу 

непросто знакомых людей, но и тех, с кем приходилось работать, спорить, 

общаться в разных обстоятельствах, находить согласованные решения по 

широкому кругу вопросов. И это внушает надежду на конструктивное решение 

предстоящих задач. Ближайшая из них задача – формирование рабочих органов 

Думы, разработка бюджета области на 2017 год. Хочу особо подчеркнуть, перед 

нами стоит задача развития системы образования и всего того, что с ней связано, в 

связи с позитивной демографической обстановкой в области. 

Позволю подчеркнуть, что в современном мире образование, обучение, 

воспитание приобретают совершенно особое видение. Об этом сегодня говорят не 

только идеалисты-мечтатели, но и прагматики-производственники. В соревновании 

в современном постиндустриальном обществе выиграют страны и регионы с более 
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высокой общей культурой, образованием, духовной чистотой. Внимание к этой 

стороне жизни области должно стать важнейшей составляющей нашей работы. 

И ещё одно. Ближайший календарный год – год 100-летия Великой 

Октябрьской социалистической революции. Сегодня люди по-разному относятся к 

этому событию, но едва найдется мыслящий человек, непонимающий, что наряду с 

победой над фашизмом, революция в России была величайшим событием XX века. 

Всем известно высказанная в 31-ой главе I тома «Капитала» мысль, «насилие 

– повивальная бабка старого общества? беременного новым». Надеюсь, известна 

мысль Энгельса, что «всякая революция есть трагедия». Но это, прежде, всего 

трагедия наша, моя, моей родины, значит, мы обязаны её изучать, знать, 

противостоять фальсификациям и достойным образом отметить. 

Уважаемые депутаты, не могу закончить своё выступление, не поблагодарив 

отряд наших скромных общественно-политических деятелей, составляющих 

аппарат Думы во главе с Сергеем Дмитриевичем. Понимаю, что их сегодня волнует 

смена значительной части депутатского корпуса. Но, проработав почти пять лет с 

этими людьми: с руководителями отделов, консультантами, специалистами, 

советниками, секретарями, помощниками депутатов, техническими работниками, 

шофёрами – могу заверить новых депутатов, с этим коллективом можно работать. 

Без них у нас ничего не получится. 

Итак, Дума избрана. Двадцать седьмого сентября прошло предусмотренное 

статьей 33 Регламента совещание вновь избранных депутатов. На нём был создан 

оргкомитет по подготовке сегодняшнего собрания. Далее мы будем работать в 

соответствии с его рекомендациями. 

Начать нам следует с информации председателя областной Избирательной 

комиссии. Пожалуйста, Эльман Сулейманович. 

Собрание переходит к рассмотрению вопроса «Информация о результатах 

выборов депутатов Законодательной Думы Томской области шестого созыва». 

Слово предоставляется Юсубову Эльману Сулеймановичу, председателю 

Избирательной комиссии Томской области. 

Юсубов Э.С. Добрый день, уважаемый Губернатор Томской области, 

уважаемые депутаты и избиратели Томской области. 
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Восемнадцатого сентября текущего 2016 года жители Томской области, 

соединив, как говорил великий Гегель « чувство разума и достоинства», избрали 

нынешний парламент Томской области, который в соответствии с Уставом 

(Основным Законом) обязан будет представлять наших избирателей и принимать 

законы, необходимые для области. 

Избирательная комиссия Томской области, а также все мои коллеги – члены 

избирательной комиссии всех уровней, в строгом соответствии законам обеспечили 

избрание нынешнего состава областного парламента. Мы с полной 

ответственностью хотим сказать, что нынешний состав Думы является законным, а 

итоги выборов действительными.  

От имени наших коллег, я бы хотел поблагодарить всех участников 

избирательного процесса, наших избирателей, которые максимально активно 

принимали участие. Нынешний состав областной Думы мы благодарим за то, что 

свои действия, решения в период выборной кампании соотносили с действующим 

избирательным законодательством. 

Всего вам самого наилучшего, успехов. В добрый путь!  

Спасибо. (Аплодисменты). 

Пичурин Л.Ф. Позвольте предоставить слово Губернатору Томской области 

Сергею Анатольевичу Жвачкину. 

Жвачкин С.А. Здравствуйте, уважаемые коллеги. Еще раз поздравляю вас с 

победой на выборах и с началом пятилетней работы в Законодательной Думе 

Томской области. 

Я рад, что 18 сентября победила наша главная партия – партия томичей.  

Благодарю вас за предельно чистую, честную предвыборную кампанию. 

Именно в этом проявляется уважение к своим избирателям. Мы с вами в очередной 

раз доказали, что выборы – это не шоу и не цирк. Это открытое состязание 

программ и команд, конкурентная борьба за каждый голос. В этой борьбе нет места 

грязи и давлению.  

Я часто бываю в районах и встречаюсь с людьми, знаю. Чем запомнилась 

нынешняя избирательная компания жителям нашей области. В этом нелегком 

марафоне победили те, кто лично вдоль и поперек обошел свой избирательный 

округ, услышав каждого горожанина и селянина. 
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Надеюсь, что работа на избирательных округах для вас только началась, и 

вы будете регулярно встречаться с людьми в городах и селах, дорабатывать и 

совершенствовать муниципальные стратегии социально-экономического развития.  

Благодарю еще раз всех депутатов предыдущего пятого созыва. Спасибо вам 

за слаженную работу, конструктивные диалоги, за продуктивные совместные 

решения с исполнительной властью на благо всех жителей Томской области. 

Рассчитываю на то, что Законодательная дума шестого созыва сохранит 

преемственность в своей работе, лучшие традиции депутатского корпуса. Это 

особенно важно сегодня, когда за окном еще не стихла экономическая непогода, и 

люди ждут от нас эффективных действий по привлечению в регион инвестиций, 

создания новых рабочих мест, повышения доходов, развития социальной сферы, 

транспортного комплекса, решения многих других вопросов. Я уверен, что мы с 

вами с этими задачами справимся, ведь в этом зале производственники, строители, 

руководители сельскохозяйственных предприятий, ректоры университетов, 

представители социальной сферы. За вами многотысячные трудовые коллективы, 

вы не понаслышке знаете, чего от власти ждут люди. 

Уважаемые коллеги, впереди у нас напряженная работа. Времени на 

раскачку нет ни минуты. Полным ходом идет работа над областным бюджетом на 

2017 и плановый период 2018–2019 года. Это важнейший для региона документ, от 

которого зависит качество жизни людей, темпы развития экономики и социальной 

сферы, продолжение государственных программ.  

Желаю каждому из вас поскорее втянуться в нашу совместную работу 

единой командой и, конечно, конструктивного диалога на благо жителей наших 

городов и сёл. 

Спасибо. (Аплодисменты). 

Пичурин Л.Ф. Спасибо, Сергей Анатольевич.  

Поступила телеграмма, которую я позволю себе зачитать. 

«Москва. 

Высшая Правительственная.  

Томск, пл. Ленина,6. Депутатам Законодательной Думы Томской области. 

Уважаемые коллеги! 
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Поздравляю вас с избранием депутатами Законодательной Думы области и 

началом работы законодательного органа государственной власти нового созыва. 

Уверена, что вы приложите все знания и опыт для эффективного законодательного 

обеспечения социально-экономического развития региона, реализации его 

потенциала. Надеюсь, что взаимодействие Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации и Законодательной Думы Томской области будет  

и в дальнейшем конструктивным и плодотворным. Желаю вам успехов в 

законотворческой деятельности. 

Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации Валентина Ивановна Матвиенко». (Аплодисменты). 

В соответствии с Регламентом в Думу поступили документы о создании 

фракций:  

– партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в составе 27 депутатов. Руководителем 

избран Александр Брониславович Куприянец;  

– Либерально-демократическая партия России в составе 5 депутатов. 

Руководителем избран Сергей Николаевич Брянский;  

– Коммунистическая партия Российской Федерации в составе 4 депутатов. 

Руководителем избрана Наталья Геннадьевна Барышникова.  

Поименные списки у вас имеются на руках, детали можете уточнить. 

Мы переходим к рассмотрению повестки. Прошу депутатов 

зарегистрироваться. 

Проводится регистрация.  

Кузнецов С.Д. В зале присутствует 39 депутатов.  

Зарегистрировалось 39 депутатов. Кворум имеется. Собрание полномочно 

начать работу. 

Пичурин Л.Ф. Необходимый кворум 28 человек, присутствует 39. Мы 

имеем полное право начать работу. 

У вас имеется на руках проект повестки, внесенный организационным 

комитетом. Предлагаю принять его за основу. Прошу проголосовать. 

Голосуется принятие повестки дня за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30 
Проголосовало против………………….0 
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Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Пичурин Л.Ф. Решение принято. Имеются дополнения, поправки, 

замечания? Нет. 

Прошу проголосовать за повестку дня в целом. 

Фёдоров А.Г. Лев Фёдорович, подождите. Сергей Дмитриевич, у Льва 

Фёдоровича карточку забрали. Мы не можем его зарегистрировать, он считается 

отсутствующим. 

Кузнецов С.Д. У него карта с собой. Идентификация происходит по 

карточке, вне зависимости от того, на чьем месте сидит. Сейчас Оксана Витальевна 

голосует на месте Шпетера А.К., но она голосует, как Оксана Витальевна. Лев 

Фёдорович голосует за себя. 

Пичурин Л.Ф. Решение принято. Я прошу проголосовать за повестку в 

целом, т.к. поправок и замечаний не поступило.  

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….29 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Пичурин Л.Ф. Против нет, воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, Регламент предполагает возможность 

индивидуальных политических заявлений в начале собрания. Организационный 

комитет предлагает депутатам сегодня в торжественный день от этого права 

отказаться. Мы в октябре проведём еще одно заседание Думы, на котором каждый 

может дать волю своим эмоциям и мыслям.  

Но я все-таки спрошу, кто-нибудь настаивает на политическом заявлении 

сейчас? Нет. Похоже, что Дума способна мыслить трезво.  

  

Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О признании полномочий депутатов Законодательной Думы Томской 

области шестого созыва». 

Слово для доклада предоставляется Пичурину Льву Федоровичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области. 
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Пичурин Л.Ф. Первый вопрос повестки дня «О признании полномочий 

депутатов Законодательной Думы Томской области». Проект постановления у вас 

имеется. Если нет возражений, выношу его на голосование. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Пичурин Л.Ф. Постановление принято единогласно. Ещё раз всех 

поздравляю. 

Переходим ко второму вопросу повестки дня.  

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Об избрании Председателя Законодательной Думы Томской области шестого 

созыва». 

Слово для доклада предоставляется Пичурину Льву Федоровичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области. 

Пичурин Л.Ф. Напомню, что в соответствии со статьей 67 пункта 2  

Устава (Основного Закона) Томской области и со статьей 5 Регламента 

Председатель Думы избирается из числа депутатов тайным голосованием с 

использование бюллетеней.  

Для проведения тайного голосования и определения его результатов нам 

необходимо избрать счётную комиссию. Согласно статье 82 Регламента комиссия 

избирается открытым голосованием в составе пяти человек. Для избрания 

необходимо простое большинство от числа присутствующих здесь депутатов. 

Организационный комитет предлагает включить в состав счётной комиссии 

следующих депутатов от всех политических партий, представленных в Думе:  

Баранов Евгений Викторович (ЛДПР), Звонарев Сергей Викторович («ЕДИНАЯ 

РОССИЯ»), Камалитов Фаиль Аухатович (КПРФ); Ростовцев Александр 

Валерьевич («Справедливая Россия»), Собканюк Екатерина Мефодиевна 

(«ЕДИНАЯ РОССИЯ»). 
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Есть ли у депутатов какие-либо персональные возражения? Число членов 

комиссии определено Регламентом, мы это не обсуждаем, но могут быть 

персональные замечания. Замечаний нет. Тогда мы имеем право проголосовать 

списком.  

Прошу голосовать. 

Голосуется предложение организационного комитета по составу счётной 

комиссии.  

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….38 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Пичурин Л.Ф. Комиссия избрана. Прошу комиссию приступить к работе. 

Это можно сделать в кабинете Председателя Думы. 

Согласно статье  5 и статье  32 Регламента кандидатуры на должность 

Председателя Думы могут выдвигаться депутатскими объединениями, отдельными 

депутатами, в том числе и в порядке самовыдвижения. 

Пожалуйста, прошу вносить предложения.  

Александр Брониславович, «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 

Куприянец А.Б. Добрый день!  

Уважаемые коллеги, 1 октября прошла конференция партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ». 

На этой конференции одним из рассматриваемых вопросом был вопрос по 

определению и выдвижению кандидатуры на должность Председателя 

Законодательной Думы Томской области. Информирую вас о том, что до начала 

конференции на рабочем собрании, которое проходило с членами партии 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» данный вопрос обсуждался. Было принято решение вынести 

на конференции обсуждение кандидатуры Козловской Оксаны Витальевны. 

Кроме этого, информирую вас о том, что согласно Уставу партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ», кандидатура на должность Председателя Законодательной Думы 

Томской области на конференции определялась тайным голосованием на 

альтернативной основе. Оксана Витальевна одержала победу при проведении 

тайного голосования. Поэтому предлагаю собранию Думы рассмотреть на 
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должность Председателя Законодательной Думы Томской области кандидатуру 

Козловской Оксаны Витальевны. 

Обращаюсь к своим коллегам представителям других политических партий. 

Оксана Витальевна у нас проработала Председателем Законодательной Думы 

пятого созыва. Зарекомендовала себя достойно как на региональном уровне, так и 

на федеральном. Если коллеги от других политических партий готовы поддержать 

данную кандидатуру, то прошу это сделать.  

Пичурин Л.Ф. Спасибо. Есть предложения от других партий?  

ЛДПР? Не выдвигает.  

КПРФ? Не выдвигает.  

Есть самовыдвижение? Нет.  

Из зала. А «Справедливая Россия»? 

Пичурин Л.Ф. «Справедливая Россия» фракцию не создала.  

Насколько я понял, других предложений нет?  

Уважаемая Оксана Витальевна, Вы согласны баллотироваться на пост 

Председателя Законодательной Думы Томской области?  

Козловская О.В. Да, согласна.  

Пичурин Л.Ф. Тогда прошу Вас, 10 минут на выступление.  

Козловская О.В. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые депутаты, 

коллеги! Прежде всего, я хочу поблагодарить своих коллег по партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» за оказанное мне доверие, и внесенную кандидатуру для рассмотрения 

на заседании Законодательной Думы.  

Сегодня я во второй раз выхожу на эту трибуну в качестве кандидата на пост 

Председателя. Для меня это не только большая честь, но старт нового этапа жизни, 

когда предстоит что-то переосмыслить, иначе посмотреть на проблему, чтобы 

соответствовать вызовам времени, и ожиданиям людей, которые меня поддержали. 

Считаю, что мандат доверия наших земляков органам власти, которые мы 

получили в ходе прошедших выборов, – это одновременно запрос на 

содержательные изменения в экономике, социальной сфере качества жизни. 

На встречах с трудовыми коллективами в сёлах, в городах области люди 

задавали наиболее волнующие их вопросы, вносили предложения. Они, на мой 
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взгляд, должны стать основой повестки и приоритетов развития региона на 

ближайшие пять лет. 

Лев Фёдорович сегодня говорил, что наш парламент очень серьёзно 

обновлен, почти 40 % вновь избранных депутатов. Сегодня Дума шестого созыва 

по образовательному цензу, профессиональному, возрастному уровню отражает 

современные потребности наших жителей. Это, надеюсь, гарантия авторитета 

общественного и гражданского согласия в регионе. Также надеюсь, что это 

гарантия преемственности и парламентской культуры. Но это и серьезный вызов 

для вновь избранного Председателя Думы – соответствовать столь 

профессиональному депутатскому корпусу. 

В прошлом созыве мы немало с вами сделали для консолидации усилий и 

ресурсов муниципальных образований, политических партий, представителей 

науки, бизнеса, институтов гражданского общества. Мы работали единой командой 

с Губернатором и Администрацией области в интересах томичей, и это то, что нам 

надо сохранять и развивать. Многое удалось сделать и в сфере межрегионального 

сотрудничества во взаимодействии с палатами Федерального Собрания Российской 

Федерации. 

Напомню, в пятом созыве рассмотрено более 1100 проектов федеральных 

законов. Улучшение качества федерального законодательства – это важней блок 

нашей работы, который формирует правовое поле для реализации крупных 

проектов, таких как проект «ИНО Томск», создает стимулы для инвесторов, 

развития экономики и социальной сферы. Эти направления нам также предстоит 

развивать и наращивать совместно с нашими федеральными коллегами в 

Государственной Думе и Совете Федерации, тем более что Томскую область в 

Государственной Думе России представляют три томича.  

Уважаемые депутаты, особенностью нового созыва станут предстоящие 

выборные кампании Губернатора области и Президента России. Нам предстоит 

серьезная работа по совершенствованию законодательства для поддержки бизнеса, 

ведь без развития экономики, без создания условия для пополнения доходной части 

бюджета, будет сложно выполнять предвыборные предложения наших 

избирателей, «майские» Указы Президента и социальные программы. Уже в этом 

месяце нам предстоит рассмотреть проект закона «Об областном бюджете» на 



 13 

предстоящие три года, пакет государственных программ, а это всегда поиск 

компромиссов и определение приоритетов. Убеждена, опыт открытого диалога 

различных социальных и профессиональных групп на площадке Законодательной 

Думы поможет избежать напряжения и возможных ошибок в интересах наших 

людей, а как это делать, в пятом созыве мы с вами эту практику создали достойно. 

Уважаемые коллеги, если вы окажете мне доверие и изберёте сегодня 

Председателем Законодательной Думы, обещаю работать честно и открыто на 

благо Томской области, на благо России.  

Спасибо. 

Пичурин Л.Ф. Согласно Регламенту, мы имеем право задать вопросы в 

течение 15  минут. Пожалуйста, у кого есть вопросы к кандидату на пост 

Председателя Думы? Мне подсказывают, в особенности у новых депутатов, старые 

депутаты отлично знают ответы на все вопросы, которые могут возникнуть. У 

новых депутатов ни у кого нет вопросов? Спасибо. 

Переходим к обсуждению кандидата. Мы имеем право высказать за, против 

или воспользоваться правом косвенно задать вопросы. Кандидат имеет право на 

заключительное слово.  

Пожалуйста, депутат Чубик Петр Савельевич, ректор Политехнического 

университета.  

Чубик П.С. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые коллеги! Я не 

имею права не высказаться, потому что являюсь носителем двух уникальных, 

эксклюзивных взглядов на Оксану Витальевну.  

Взгляд первый – ректора Томского политехнического. Оксана Витальевна – 

наш выпускник, и не просто выпускник, а «Почетный выпускник». Обладателями 

такого звания является всего 34 человека. Она единственная женщина среди них. 

Кроме того, она член Попечительского совета университета. Но самое главное 

другое. Она профессор кафедры экономики ТПУ, при всей её занятости, и очень 

скромном окладе профессорского труда. Для студентов это мастер-класс большого 

профессионала. Это её главная характеристика. 

Второй взгляд – это взгляд экс Вице-губернатора. Три с половиной года я 

был коллегой Оксаны Витальевны по вице-губернаторскому корпусу. Я сам много 

работаю, но хочу отметить её исключительную работоспособность. В качестве 
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примера могу привести 2007 год. В этот год её назначили первым заместителем 

Губернатора. Понимаете, что эта работа с утра до вечера без выходных. В этот год 

она защитила докторскую диссертацию, отчетливо осознавая предвзятое 

отношение к чиновникам в науке. Я знаю точно, что она регулярно 

совершенствовала свой английский, и даже окончила водительские курсы. Помню, 

что она меня однажды подвозила, нарушив все правила дорожной безопасности. 

Но здесь ей нарушать не дадут! Здесь прокурор, 41 пара депутатских глаз, поэтому 

тут она под пристальным контролем. (Смех в зале). 

К наиболее исключительным характеристикам Оксаны Витальевны я бы 

отнёс очень хорошее знание области (она 20 лет только в областной власти 

проработала), аналитический склад ума, высокая степень отвестсвенности. Если 

она за что-то берётся, то все доводит до логического завершения. Сергей 

Анатольевич знает, что у охотничьих собак, это свойство называется вязкостью. У 

неё особая вязкость. Она весьма дипломатична, на мой взгляд, с излишней 

щепетильностью. Наверное, по праву её считают одним из главных инноваторов 

области.  

Одним словом, если учитывать её даунгрейд, то она является лучшим 

претендентом на позицию спикера. Я поддерживаю слова Александра 

Брониславовича, дать ей вотум доверия во второй раз. Я уверен, что она его 

оправдает и во второй раз.  

Спасибо, коллеги! 

Пичурин Л.Ф. Спасибо, Пётр Савельевич. 

Пожалуйста, Борис Алексеевич Мальцев.  

Мальцев Б.А. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые коллеги! Я всех 

поздравляю с избранием. Надеюсь, что мы хорошо поработаем эти пять лет. 

По Оксане Витальевне я могу рассказать больше, чем остальные, потому что 

я ее знаю со школьного возраста. (Смех в зале). 

Я не буду говорить о её биографии. Я хочу сказать о нашей работе. Работа 

спикера очень сложная, непростая, несмотря на громадный стаж работы в 

Администрации на руководящей работе, у нас здесь очень сложно, потому что все 

41 депутат – вожди, личности. Все представляют не лично себя, за вашими 

спинами тысячи и тысячи избирателей. Управлять нами сложно. Я исхожу из того, 
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что Оксана Витальевна с первого года «потела». Я считаю, что она ведёт просто 

блестяще свою работу, проводит заседания Думы, делает так, чтобы был услышан 

каждый депутат независимо от фракции, возраста, образования. У неё все 

прекрасно получается. Я считаю, что она справляется со своей работой не только в 

Томске, но и на федеральном уровне. Нам прислал телеграмму Председатель 

Совета Федерации, а она не каждому посылает, я вас уверяю, прислала потому, что 

сегодня выборы Оксаны Витальевны.  

Я избирался несколько раз и говорю, что после выборов идёт четкий отчёт, 

кто сколько получил голосов. Поэтому мы должны избрать нашего Председателя 

таким количеством голосов, чтобы она гордилась и ходила с высоко поднятой 

головой.  

Я бы хотел обратиться и к тем, кто обижен, наверное, есть и такие. Прошу 

вас отнестись к этому очень серьёзно, это наше первое с вами решение, какое оно 

будет, такой у нас будет и Председатель. Мы её не защитим, она нас будет 

защищать. Сегодня у нас есть шанс получить такого Председателя, которого будут 

уважать во всей стране. Спасибо. 

Пичурин Л.Ф. Спасибо. Слово Олегу Владимировичу Громову.  

Громов О.В. Уважаемые коллеги, я тоже прошу вас поддержать Оксану 

Витальевну. Мы с ней были в разных полюсах одно время, когда она была 

заместителем Губернатора, она мне говорила: «Олег Владимирович, много крови 

пьёте». Пять лет я с ней очень плотно работал на одном округе. Хочу сказать, что 

это человек, который глубоко вникает в проблемы, слышит каждого избирателя. Я 

горжусь тем, что мне удалось поработать с ней на одном округе пять лет. 

Кроме того, хочу поддержать Бориса Алексеевича. Когда Оксана Витальевна 

пришла, я очень переживал. Почему? Потому что после Мальцева Б.А., его 

высокого уровня работы, трудно было Оксане Витальевне. Но Вы (к Оксане 

Витальевне) достойно справились с этой задачей. Мы гордимся Вашей работой!  

Ещё раз повторю то, что сказал Борис Алексеевич. Оксана Витальевна 

давала нам возможность всем выступить, голос каждого был услышан. Мы очень 

хорошо поработали эти пять лет. 

И ещё. Петр Савельевич уже сказал об этом. Оксана Витальевна, честно 

скажу всем, когда проходил праймериз, шла предвыборная кампания, и мы 
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работали на округе, прошли его вдоль и поперёк, Оксана Витальевна моталась по 

всей области. Сегодня она единственная, кто знает досконально проблемы каждого 

муниципального образования.  

Я также прошу всех поддержать кандидатуру, и прошу дать высокий 

результат при голосовании, т.к. это важно для будущего нашей области. 

Пичурин Л.Ф. Кто ещё желает выступить? Позвольте мне не как 

председательствующему, а как старейшему коммунисту из присутствующих 

сказать пару слов.  

У В.И. Ленина есть замечательная работа, которую полезно время от 

времени почитывать заново независимо от политических убеждений – это «Детская 

болезнь левизны». Не цитируя далее эту работу, хочу сказать, что наша фракция, 

хотя они меня не уполномочивали, я говорю от себя, но думаю, что они разделяют 

мою точку зрения, существует понятие политического компромисса. Мы в Оксане 

Витальевне политического противника не видим. Да, мы не очень любим, прошу 

прощения у большинства, партию «ЕДИНАЯ РОССИЯ», и мы являемся 

оппонентами по отношению к этой партии по ряду вопросов, но в данном случае у 

нас нет личных противоречий. В сегодняшних обстоятельствах Оксана Витальевна 

не только лучший из возможных вариантов, но вариант с моей точки зрения, 

единственный. Думаю, что мы, во всяком случае, я, будем голосовать за её 

кандидатуру. В этом нет никакого отступничества от идеала и идей. Спасибо.  

Я предлагаю закончить обсуждение, если не возражаете. 

Согласно Регламенту Оксана Витальевна имеет право на заключительное 

слово. Вы воспользуетесь этим правом? Пожалуйста. 

Козловская О.В. Я хочу сказать спасибо за те добрые слова, которые 

сегодня прозвучали. Спасибо.  

Пичурин Л.Ф. Итак, в бюллетень для тайного голосования вносится одна 

кандидатура – Оксана Витальевна Козловская. От счётной комиссии у нас 

выступит Екатерина Мефодиевна. Пожалуйста. 

Собканюк Е.М. Уважаемый Сергей Анатольевич, уважаемые коллеги, 

позвольте зачитать Протокол № 1 заседания счетной комиссии для проведения 

тайного голосования на первом собрании Законодательной Думы Томской области 

шестого созыва. 
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7 октября 2016 года. 

Присутствовали члены счетной комиссии: Баранов Евгений Викторович, 

Звонарев Сергей Викторович, Камалитов Фаиль Аухатович, Ростовцев Александр 

Валерьевич, Собканюк Екатерина Мефодиевна. 

Повестка дня: 

1. Выборы председателя счётной комиссии. 

2. Выборы секретаря счётной комиссии. 

3. О форме и тексте бюллетеня для тайного голосования. 

4. О времени, месте и порядке проведения тайного голосования. 

Комиссия решила: 

1. Избрать председателем счётной комиссии Собканюк Екатерину 

Мефодиевну.  

2. Избрать секретарем счётной комиссии Баранова Евгения Викторовича. 

3. Внести на утверждение Думы форму и текст бюллетеня, согласно 

Приложению № 1. 

4. Предложить время, место и порядок тайного голосования согласно 

Приложению № 2. 

Председатель комиссии, секретарь комиссии, члены комиссии. 

Приложение № 1 к Протоколу № 1 заседания счётной комиссии для 

проведения тайного голосования на первом собрании Законодательной Думы 

Томской области шестого созыва. Бюллетень для тайного голосования по 

избранию Председателя Законодательной Думы Томской области 7 октября 2016 

года. 

В бюллетень внесена одна кандидатура – Козловская Оксана Витальевна. 

Вторая строка –- против, третья строка – воздержался.  

Голосование проводится путём нанесения в бюллетень депутатом любого 

знака в квадрате, относящемуся к тому из вариантов, в отношение которого сделан 

выбор. Позвольте вам показать бюллетень для тайного голосования. 

(Демонстрирует бланк бюллетеня). Спасибо. 

Приложение №  2 к Протоколу №  1. Заседание счётной комиссии для 

проведения тайного голосования на первом собрании Законодательной Думы 

Томской области шестого созыва. 



 18 

Порядок проведения тайного голосования.  

Время, место, порядок проведения тайного голосования установлен счётной 

комиссией на основании Регламента Законодательной Думы Томской области. 

Голосование проводится в течение 30 минут. Бюллетени для тайного голосования 

выдаются членами счётной комиссии в соответствии со списком депутатов под 

роспись в приёмной Председателя Думы. Заполнение бюллетеня проводится 

депутатами в кабинах для тайного голосования, которые находятся слева у входа в 

зал из приёмной Председателя Думы. Голосование проводится путём нанесения 

депутатом любого знака в квадрате, относящемуся к одному из вариантов, в 

отношение которого сделан выбор. Депутат проходит через кабину для тайного 

голосования в зал и опускает бюллетень в урну, которая будет установлена на 

столе Президиума в зале заседания.  

После завершения голосования подсчёту подлежат только действительные 

бюллетени. Недействительные при подсчёте голосов депутатов считаются 

бюллетени неустановленной формы, а также бюллетени, по которым невозможно 

определить волеизъявление депутата. Спасибо. 

Пичурин Л.Ф. Спасибо. Мы должны проголосовать два раза. Во-первых, 

утвердить текст и форму бюллетеня. Во-вторых, утвердить порядок проведения 

самого голосования.  

Предлагаю проголосовать относительно текста и формы бюллетеня.  

Голосуется утверждение формы и текста бюллетеня.  

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….30 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Пичурин Л.Ф. Решение принято. Предлагаю проголосовать за порядок 

проведения тайного голосования. 

Голосуется порядок проведения тайного голосования. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….32 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 
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Пичурин Л.Ф. Решение принято. Позвольте напомнить, что в соответствии 

со статьей 6 Регламента, кандидат считается избранным на пост Председателя 

Думы, если за него проголосовало более половины установленного числа 

депутатов, т.е. получено 22 и более голосов.  

В соответствии с пунктом 10 статьей 82 Регламента объявляется 30-

минутный перерыв для тайного голосования.  

В 11.20 прошу всех вернуться в зал.  

 

Заседание второе 11-20 
 

Председательствует Пичурин Лев Федорович, старейший депутат 

Законодательной Думы Томской области. 
 

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 32 депутата. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу. 

Пичурин Л.Ф. Кто-то ещё не зарегистрировался, но кворум есть. Прошу, 

Екатерина Мефодиевна, на трибуну.  

Собканюк Е.М. Уважаемые коллеги, позвольте мне озвучить содержание 

Протокола № 2 заседания счетной комиссии для проведения тайного голосования 

на первом собрании Законодательной Думы Томской области шестого созыва. 

7 октября 2016 года. Город Томск.  

Присутствовали члены счётной комиссии: Баранов Евгений Викторович, 

Звонарев Сергей Викторович, Камалитов Фаиль Аухатович, Ростовцев Александр 

Валерьевич, Собканюк Екатерина Мефодиевна. 

Повестка дня. О результатах тайного голосования по избранию Председателя 

Законодательной Думы Томской области. 

В бюллетень для тайного голосования внесена кандидатура Козловской 

Оксаны Витальевны.  

Присутствует на заседании Думы 39 депутатов. Выдано бюллетеней 39. При 

вскрытии урны оказалось 39 бюллетеней. Недействительных бюллетеней нет. 

При подсчёте голоса распределились следующим образом: 

«За» – 37голосов. (Аплодисменты); 

«против» – 2 голоса;  
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воздержавшихся – 0. 

Председатель комиссии Собканюк Е.М., секретарь комиссии Баранов Е.В., 

другие члены комиссии. 

Позвольте мне, уважаемые коллеги, от вашего имени поблагодарить членов 

комиссии, которые достойно, добросовестно, честно поработали при подсчёте 

голосов. 

Спасибо большое! (Аплодисменты). 

Пичурин Л.Ф. Уважаемая Оксана Витальевна, прошу Вас пройти в 

Президиум. С чувством выполненного долга… обогнал меня все-таки Губернатор 

(смех в зале) Оксана Витальевна, поздравляю Вас. Уступаю Вам место. 

Козловская О.В. Лев Фёдорович, огромное Вам спасибо. У нас есть все 

основания поблагодарить Льва Фёдоровича за блестящее открытие собрания и 

ведение его первой части. (Аплодисменты). 

Пичурин Л.Ф. Спасибо, товарищи! 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области шестого созыва. 

 

Козловская О.В. Коллеги, позвольте сказать два слова. Огромное вам 

спасибо за мою поддержку, за признание. Сергей Анатольевич, хочу лично Вам 

сказать огромное спасибо, сейчас я могу себе это позволить. Наверное, такого бы 

результата, такого состава Думы, на мой взгляд, без Вашей гражданской и мужской 

позиции, у нас бы не получилось. То, что сегодня в Думу пришли достойные люди, 

и это действительно был выбор избирателей, во многом Ваша заслуга. 

Второе. Всегда говорила и говорю: сегодня не самые простые времена для 

развития регионов. Очень многое зависит от политической и экономической 

стабильности региона. Невозможно этого добиться, когда нет единства в работе 

власти законодательной и исполнительной. Я думаю, что мы можем гордиться 

этим единством. Я бы очень хотела, чтобы отношения, которые у нас сложились за 

прошедшие пять лет, развивались. Это в конечном итоге идёт во благо 

депутатского корпуса, и, главное, людей, которые оказали нам доверие.  

Спасибо Вам огромное! (Аплодисменты). 
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Коллеги, мы продолжаем работу. У нас большая повестка, 18 вопросов, а 

рассмотрели мы только первый. 

Переходим к следующему вопросу повестки сегодняшнего собрания. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О числе заместителей Председателя 

Законодательной Думы Томской области шестого созыва».  

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. В соответствии со статьей 7 Регламента Дума принимает 

решение о числе заместителей Председателя Думы. Решение по данному вопросу 

принимается открытым голосованием с использованием электронной системы. 

Хочу напомнить, что данный вопрос обсуждался на заседании 

организационного комитета по подготовке первого собрания Думы. Оргкомитет 

предлагает избрать одного заместителя Председателя Законодательной Думы 

Томской области, сохранив ту традицию, которая у нас существовала в пятом 

созыве. 

Если будут другие предложения по количеству заместителей Председателя, 

то поменяется формат обсуждения. Если других предложений не будет, то тогда я 

поставлю на голосование проект решения, который у вас на руках есть. 

Пожалуйста, коллеги.  

Пожалуйста, Игорь Николаевич Чернышев. 

Чернышев И.Н. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые коллеги!  

Сегодня уже говорилось о том, что потенциал Томской области на 

федеральном уровне существенно увеличился с приходом трех депутатов от 

Томской области в Государственную Думу Российской Федерации. Работая в 

Совете Федерации, мне явно не хватало взаимодействия именно с региональным 

уровнем власти, особенно с Законодательной Думой Томской области по вопросам 

оперативного компетентного вмешательства в те или иные нормативные правовые 

акты, которые идут к принятию в Государственной Думе, а затем к одобрению в 

Совете Федерации. Считаю, что у нас сегодня существует вакуум взаимодействия с 

Федеральным Собранием Российской Федерации. Было бы не лишним сегодня 
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принять решение о должности заместителя Председателя Думы по связи с 

Федеральным Собранием, который мог бы, имея в своих полномочиях 

возможность координировать работу комитетов Законодательной Думы Томской 

области по вопросам их ведения на федеральном уровне, отслеживать те 

законодательные инициативы, которые входят в Государственную Думу, 

принимать участие в анализе их влияния на ситуацию в регионе в случае принятия 

решения и формировать позицию представителя Томской области в 

Государственной Думе и в Совете Федерации. Это очень важный инструмент. 

Статусность данного человека должна быть не ниже заместителя Председателя 

Законодательной Думы.  

Свою кандидатуру снимаю заранее, если кто-то считает, что я пытаюсь себя 

трудоустроить. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Игорь Николаевич. Вы вносите предложение 

дополнительно ввести должность ещё одного заместителя Председателя, и 

установить двух заместителей?  

Будут другие мнения, коллеги? 

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич. 

Фёдоров А.Г. Уважаемые коллеги, я считаю, что это порочная практика тех, 

кто в высших эшелонах власти побывал. Там полно представителей связей с 

народом, связей с общественностью, замов по каким-то ещё вопросам. У нас есть 

один заместитель, который уже отработал. У нас впереди очень сложный бюджет  

2017 года, и я предлагаю не раздувать штат, а поддержать предложение 

оргкомитета, которое они выработали, за него и проголосовать. 

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Геннадьевич. 

Пичурин Л.Ф. У меня вопрос такой. Оксана Витальевна, вам лично, как 

Председателю, какой вариант ближе? Вам хватает одного заместителя? Или 

полезно иметь двух?  

Козловская О.В. С избытком, Лев Фёдорович. (Смех в зале). 

Коллеги, если серьезно, то давайте вернемся к заседанию оргкомитета. Мы 

эту тему там обсуждали, и я свою позицию высказывала. Думаю, что не надо 

сбрасывать со счетов предложение Игоря Николаевича. Он в чем абсолютно прав? 

Управление по взаимодействию с органами власти федерального уровня 
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(Государственная Дума, Совет Федерации) у нас требует существенного усиления. 

Главное, Игорь Николаевич, что созданы условия на федеральном уровне, т.к. в 

этом есть потребность. Думаю, что в рамках работы комитетов, мы обязательно к 

этому вопросу вернемся.  

Коллеги, какие ещё будут предложения?  

Игорь Николаевич, Вы свое предложение сохраняете?  

Чернышев И.Н. Да, конечно. 

Козловская О.В. Хорошо. Тогда, коллеги, мы сначала голосуем проект 

постановления, принимаем его за основу. Затем в соответствии с Регламентом 

голосуем поправку, которую внёс Игорь Николаевич, и затем голосуем в целом. 

Возражений нет? 

Голосуем проект постановления за основу, который внесён оргкомитетом. 

Голосуется проект постановления, внесенный организационным комитетом 

по подготовке первого собрания Законодательной Думы Томской области, за 

основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….38 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Теперь мы голосуем поправку, которую 

внёс Игорь Николаевич Чернышев о том, чтобы цифра 1 была заменена на цифру 2. 

Что касается уже конкретно, по каким вопросам, я думаю, мы этого делать не 

будем, если поправка проходит, то мы это решим в рабочем порядке. Нет 

возражений? Голосуем поправку Игоря Николаевича Чернышева. Кто «за», 

голосует «за», для этого есть «плюс». Кто «против», голосует «против», для этого у 

вас есть «минус». Кто воздержался, есть и третья функция. Пожалуйста, голосуем. 

Голосуется поправка, внесенная Чернышева И.Н. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….2 
Проголосовало против…………………32 
Воздержалось……………………............2 
Результат: не принимается. 
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Козловская О.В. Чтобы поправка прошла нужно… Понятно… «За» – 2, 

против – 32, воздержалось – 2. Поправка не проходит.  

Голосуем проект постановления, внесенный оргкомитетом в целом, с одним 

заместителем Председателя. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принимается при одном воздержавшемся. 

Переходим к рассмотрению 4 вопроса.  

Коллеги, я бы хотела оговориться. Мы сейчас рассмотрим 4 и 5 вопрос. По 

обоим вопросам предлагается процедура тайного голосования. Речь идёт о 

заместителе Председателя Думы персонально и о наделении полномочиями члена 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 

представителя от Законодательной Думы Томской области. Предлагаю каждый из 

этих вопросов рассмотреть и обсудить по отдельности с соблюдением требования 

нашего законодательства. А процедуру голосования, чтобы сократить время, по 

двум вопросам совместить и провести в большом перерыве. То есть будет два 

бюллетеня, но голосование проведем одномоментно.  

У кого-то есть принципиальные возражения по такому подходу?  

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Есть необходимость голосовать? 

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Принимаем? Хорошо.  

Переходим к обсуждению 4 вопроса. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Об избрании заместителя Председателя Законодательной Думы Томской 

области шестого созыва». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. В соответствии с пунктом 1 и пунктом 19 Регламента 

Думы кандидатуру на должность заместителя Председателя Думы вносит 

Председатель Думы. Я бы хотела сегодня предложить на эту должность 

Александра Брониславовича Куприянца, который в ней работал в пятом созыве. Вы 

все хорошо этого человека знаете. Он работает депутатом не первый созыв. У нас 

нет «объективки» на руках у депутатов?  

Куприянец А.Б. родился в 1954 году в Белоруссии, в Витебской области. 

Закончил Томский инженерно-строительный институт по специальности  

«Инженер-механик». Мы с ним коллеги.  

В 1996 году окончил Томский Государственный университет по 

специальности «Государственное муниципальное управление».  

С 2001 года и по настоящее время (15 лет) является депутатом 

Законодательной Думы Томской области III, IV, V и VI созыва. 

Член политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».  

До работы в Думе его весь жизненный и трудовой путь был связан с 

Колпашевским районом, по которому он избирается не первый раз. Вы знаете, что 

по результатам голосования, он получил очень высокий процент голосов 

избирателей.  

Должна сказать, что его кандидатура была также рассмотрена на 

политическом совете партии  «ЕДИНАЯ РОССИЯ». Мы её обсуждали на 

партийной конференции, и фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ» также поддерживает 

кандидатуру Александра Брониславовича для выдвижения на этот пост.  

Пожалуйста, какие будут мнения? Мы переходим к обсуждению данной 

кандидатуры. Если будут другие кандидатуры, то они также могут быть внесены, и 

мы проведем процедуру обсуждения.  

Александр Брониславович, прежде всего я должна спросить. Вы даёте 

согласие баллотироваться на данный пост? 

Куприянец А.Б. Даю.  

Козловская О.В. Вы хотите выйти и что-то сказать депутатам? С какой 

программой идёте на этот пост?  

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, по Регламент я имею право выступать 

перед вами 10 минут, но я не буду злоупотреблять вашим временем. С депутатами, 
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присутствующими сегодня в зале, я практически со всеми знаком не первый год. 

Может, не знаком только с тремя из числа новых депутатов, с которыми я не 

работал совсем.  

Моя деятельность и поступки проходили на ваших глазах. Вам решать, кому 

быть заместителем. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Александр Брониславович.  

Прежде чем перейти к обсуждению, я должна обратиться к коллегам из 

других политических партий. Есть ли у вас кандидатуры на пост заместителя 

Председателя Законодательной Думы Томской области? Нет.  

В соответствии с Регламентом, у нас не предполагается самовыдвижение. 

Так, Людмила Николаевна (к Железчиковой)? Допускается? 

Тогда я обращаюсь к депутатам. Есть желающие предложить свою 

кандидатуру на пост заместителя Председателя Законодательной Думы? 

Таких желающих нет. Спасибо. 

Переходим к обсуждению кандидатуры Александра Брониславовича 

Куприянца. 

Екатерина Мефодиевна, пожалуйста. 

Собканюк Е.М. Уважаемые коллеги, три созыва я проработала с 

Александром Брониславовичем, а до этого знала его как производственника, 

директора предприятия. Очень тесно общались, выстраивая нормальные, 

порядочные, деловые отношения.  

Хочу сказать, что, будучи членом бюджетно-финансового комитета на 

протяжении последних созывов, профессионализм Александра Брониславовича 

растёт с геометрической прогрессией. Он давал возможность каждому депутату 

высказать своё мнение, и явно противоположное его мнению или мнению 

Администрации, и это нормальная дискуссия, когда таким образом выстраиваются 

отношения при обсуждении того или иного вопроса. 

Считаю, что очень достойная кандидатура. Я буду Вас поддерживать, 

голосовать за Вас, Александр Брониславович, и буду призывать к этому своих 

коллег.  

Спасибо. 
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Козловская О.В. Спасибо. Екатерина Мефодиевна. 

Пожалуйста, Виктор Алексеевич Власов.  

Власов В.А. Добрый день уважаемые коллеги! Я тоже хочу сказать слова в 

поддержку Александра Брониславовича и как человека, и как члена 

Попечительского совета университета. 

Александр Брониславович выпускник университета, который я возглавляю. 

Он входит в Попечительский совет. За время работы, а это не один год, я узнал его 

как человека, который может решать проблемы, т.е. с ним можно посоветоваться 

по самым важным проблемам, и он всегда найдет правильный выход из той или 

иной ситуации, как попечитель университета. 

С точкой зрения его депутатской работы. Я с ним общался как ректор по 

ряду вопросов и могу подтвердить, что профессиональные качества, толерантность 

присутствует. А самое главное, несмотря на то, что он возглавляет одну из партий, 

он может найти решения с любыми партиями по главным вопросам развития 

нашей Томской области.  

Я поддерживаю кандидатуру. Он действительно достоин этого поста. 

Думаю, нам всем будет приятно с ним работать. 

Козловская О.В. Спасибо, Виктор Алексеевич. 

Леонид Эдуардович Глок.  

Глок Л.Э. Я тоже категорически поддерживаю кандидатуру Александра 

Брониславовича. Считаю, что на сегодняшний день, он самый подготовленный 

депутат для того чтобы занимать этот пост. Его преимуществом является то, что он 

знает всю область не понаслышке, он проехал её всю. Он хорошо знает нужды 

муниципальных образований. Колпашевцы, понимая это, доверили ему свой 

мандат. Он умеет быстро принимать решения. Немногословен, но продуктивен.  

Лев Фёдорович, когда говорил в поддержку Оксаны Витальевны, сказал, что 

политических противников у Оксаны Витальевны нет, но мне кажется, что у 

Александра Брониславовича, вообще, никаких противников нет, ни политических, 

ни человеческих, ни патриотических. Никаких! Он комфортный для общения. С 

ним на любую тему можно поговорить, и всегда найдется приемлемое решение.  

Думаю, что для Думы от тандема Оксаны Витальевны и Александра 

Брониславовича будет одна польза, и мы получим синергетический эффект. 
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Козловская О.В. Спасибо, Леонид Эдуардович. 

Будем продолжать? Александр Николаевич Френовский, не могу не дать 

слово, коллеге по Колпашевскому округу.  

Френовский А.Н. Спасибо, Оксана Витальевна.  

Я последние 15 лет эту ношу по Колпашевскому району разделяю вместе с 

Александром Брониславовичем, и могу сказать, что он там пользуется 

действительно хорошим авторитетом среди народа. Надеюсь, что эта работа 

принесёт пользу не только колпашевцам, но и всей нашей области.  

А то, что он взвешенный, порядочный человек, то с ним всегда спокойно. 

Мы находим с ним решения вопросов, которые имеют место быть. Я буду за него 

голосовать. И прошу всех поддержать.  

Козловская О.В. Спасибо, Александр Николаевич. Мы завершаем 

обсуждение. 

Единственное, хотела сказать, прежде всего, для вновь избранных 

депутатов, что Александр Брониславович был директором крупного 

автотранспортного предприятия в г. Колпашево; мэром г. Колпашево, причём в 

самые сложные времена; Председателем Совета народных депутатов 

Колпашевского района; председателем комитета по экономической политике 

Думы, а последний срок работал, совмещая три должности, хотя у нас они могут 

быть самостоятельными: председатель бюджетно-финансового комитета, 

руководитель фракции, заместитель Председателя Думы. Со всеми тремя 

обязанностями он справлялся. 

Коллеги, завершаем? Завершаем. 

Может быть, у кого-то есть вопросы к Александру Брониславовичу? Сергей 

Николаевич (Брянскому) у Вас это вызывало такую улыбку, что, похоже, Вы все 

вопросы ему уже задали. (Смех в зале).  

Хорошо. Коллеги, у нас есть возможность дать заключительное слово 

Александру Брониславовичу. У Вас есть, что ещё сказать (к Куприянцу А.Б.)? Вы 

всё сказали? Спасибо. 

У нас есть возможность определиться с фамилиями, которые будут внесены 

в бюллетень для голосования, и это одна фамилия – Куприянец Александр 

Брониславович.  
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Я напоминаю, что избранным будет считаться тот депутат, в данном случае 

Куприянец А.Б., если за него проголосует не менее 22 депутатов.  

Пока мы этот вопрос откладываем для завершения решения в процессе 

тайного голосования и переходим к следующему вопросу. 

 

Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О наделении полномочиями члена Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации – представителя от Законодательной Думы 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые депутаты, согласно статье 4 Федерального 

закона (хочу подчеркнуть!) «О прядке формирования Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации» кандидатура для наделения 

полномочиями члена Совета Федерации – представителя от Законодательной Думы 

Томской области вносится на рассмотрение Председателем Думы, фракцией или 

группой депутатов численностью не менее 1/5 от числа избранных депутатов. В 

данном случае это должно быть не менее 9 депутатов. Сегодня от фракции 

представление есть от «ЕДИНОЙ РОССИИ» Генерального совета партии (мы его 

вчера получили). Я хочу воспользоваться правом Председателя и внести на эту 

должность кандидатуру Владимира Казимировича Кравченко. Эта же кандидатура 

внесена на данную должность и Генеральным Советом партии «ЕДИНОЙ 

РОССИИ».  

Владимир Казимирович родился в 1954 году в Томской области. У вас у всех 

на руках есть справка. Вы все её посмотрели. Он имеет боевую награду «Орден 

Красной Звезды», медаль «За заслуги перед Отечеством» II степени. Я об этом 

сообщаю, учитывая, что у нас идёт прямая трансляция, и нас смотрят жители не 

только Томской области, но и других регионов и стран. 

Всю свою трудовую деятельность он также связал с Томской областью. 

Уважаемые коллеги, представление в Думу я направила. У нас есть все основания 

перейти к обсуждению кандидатуры Кравченко Владимира Казимировича. 

Пожалуйста, Владимир Казимирович, я прошу Вас на трибуну.  
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Кравченко В.К. Добрый день, уважаемый Сергей Анатольевич, Оксана 

Витальевна, коллеги. 

Перед собранием встретил одного опытного политика, он спросил: 

«Волнуешься?» Я говорю: «Нет». «На всякий случай успокоительную таблетку 

положил под язык». Не стал класть. Думал, что 126 тыс. (не прослушивается) с 

Дмитрием Васильевичем Никулиным по Чулымскому избирательному округу, 

волнение ушло. Но сейчас волнуюсь на самом деле. Предложение поступило  

19 сентября через сутки после выборов. Мой первый совет был с Губернатором, 

затем с Оксаной Витальевной. Самое сложное для меня было при принятии 

решения то, что я избирался не по партийному списку, как в предыдущий созыв, а 

на одномандатном округе, и для меня это ответственность перед теми людьми, 

которые за меня голосовали. 

Что я сделал в первую очередь, так это то, что проехал все три района: 

Зырянский, Тегульдетский и Первомайский. После того, как состоялось решение 

Генерального совета партии, я посчитал, что у меня есть моральное право 

объясниться с людьми. Я поблагодарил их и пообещал, и хочу, чтобы вы меня в 

этом плане поддержали, с малым округом связь не терять. Если вы проголосуете 

представлять Томскую область вместе с Виктором Мельхиоровичем Крессом, то 

буду работать, и всё, что от меня зависит, буду стараться сделать. 

Сегодня утром встречались с Александром Михайловичем Феденёвым. 

Система взаимоотношений с федеральным центром, вы все это понимаете, очень 

сложная. Мы все работаем в федеральном правовом поле. Поэтому обещать 

«золотые звезды» – это, на мой взгляд, популизм. Но по тем вопросам, о которых 

говорил Игорь Николаевич Чернышев, вчера с ним встречались, если он посчитает 

нужным, я бы и его опытом воспользовался. Знаю, что в Совете Федерации он был 

одним из активных сенаторов.  

С Сергеем Анатольевичем мы систему взаимодействия проговорили, С 

Оксаной Витальевной тоже. Вчера встречался с руководителями фракций КПРФ. 

Ваши наказы – это наказы избирателей Томской области.  

Стратегия Развития области, после того, как прошла избирательная 

компания, наверное, будет в чём-то изменена. Появятся новые проекты. 
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Все, что от меня зависит, работая в Совете Федерации, я готов выполнять, 

понимая, что это серьезная ответственность. Хотел бы изменить режим 

взаимодействия.  

Алексей Дмитриевич, председатель Контрольно-счетной палаты сказал, могу 

поспорить, что тебя в лучшем случае раз в полгода будем видеть. Но я хочу 

изменить этот регламент. Хочу быть чаще на территории, не терять связь и, 

безусловно, буду открыт для вас, потому что все беды и нужды населения вы 

первые ощущаете, к вам идут в приёмную. Безусловно, буду сотрудничать с 

Администрацией Томской области, потому что правоприменение там.  

Те изменения, которые вносили, а Оксана Витальевна сказала, что их более 

1000, мы не всегда качественные, отвечающие требованиям жителей изменения, 

могли сопровождать. 

С учётом того, что я работал председателем комитета, хочу поблагодарить 

своих коллег, которые работали со мной в комитете, поблагодарить партнёров, 

прокуратуру, областной суд, силовой блок Администрации области, блок, 

возглавляемый Анатолием Михайловичем Рожковым, местное самоуправление, 

безопасность, государственные, муниципальные услуги – всё, что мы вели. Думаю, 

что новая команда с учётом наших выработанных предложений, продолжит работу.  

Если есть вопросы, то я готов ответить. 

Козловская О.В. Спасибо, Владимир Казимирович. Будут вопросы? 

Вопросов не будет. Присаживайтесь. Пожалуйста. 

Есть желающие выступить?  

Пожалуйста, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, единственное, что я могу добавить к 

словам Оксаны Витальевны, это то, что 24 сентября проходило заседание 

Президиума Генерального совета, на котором рассматривался вопрос по 

кандидатурам для наделения полномочий членов Совета Федерации от субъектов 

Российской Федерации от законодательных органов власти. Нам, как региональной 

партийной организации, необходимо было представить кандидатуру.  

22 сентября мы провели заседание регионального политического совета. 

Кандидатура Кравченко Владимира Казимировича была представлена. Получили 

решение Президиума Генерального совета. У нас есть все основания, согласно 
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этому решению, от партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» предложить кандидатуру от 

Законодательной Думы Томской области для рассмотрения.  

Я единственное, что ещё хочу сказать, что я этого человека знаю не первый 

год. Думаю, что партийная организация, принимая решение, не ошиблась в выборе 

данной кандидатуры. Прошу поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть желающие выступить?  

Пожалуйста, Олег Михайлович Шутеев. 

Шутеев О.М. Спасибо. Уважаемые коллеги, с Владимиром Казимировичем 

мы знакомы около 20 лет. Он прошёл путь от руководителя и одного из создателей 

бывшего афганского Центра до председателя правового комитета. Я работал 

вместе с Владимиром Казимировичем в одном комитете. Считаю, что он внёс 

большой вклад в развитие законотворческой деятельности Томской области. Он 

пользуется огромным уважением и авторитетом не только среди друзей и коллег, 

но и среди очень большого количества томичей и избирателей.  

С радостью поддержу его кандидатуру. Абсолютно убежден, что он много 

будет делать для поддержки Томской области на федеральном уровне. Призываю 

своих коллег поддержать кандидатуру этого замечательного человек. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть ещё желающие выступить? Пожалуйста, 

Наталья Геннадьевна. Затем Игорь Николаевич Чернышев. 

Барышникова Н.Г. Уважаемые коллеги, вчера на заседании фракции КПРФ 

состоялась встреча с Владимиром Казимировичем Кравченко. По итогам встречи 

мы будем единогласно поддерживать эту кандидатуру. Выражаем надежду на 

плодотворное сотрудничество. Желаем ему успехов в работе на благо Томской 

области. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, Игорь Николаевич. 

Чернышев И.Н. Спасибо. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые 

коллеги, у нас действительно очень удачный выбор. Думаю, что это достойная 

кандидатура. У него всё получится. Мы вчера, действительно, встречались, 

обсудили много вопросов, с которыми ему предстоит столкнуться. Но я забыл 

сказать ему еще одну вещь. Через пять лет закончится срок Ваших полномочий. 
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Вы, как парашютист, должны понимать о том, что честно служа России, интересам 

Томской области, не забудьте про запасной парашют. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. Лев Фёдорович, Вы что-то хотели добавить? 

Пичурин Л.Ф. Я хотел добавить одну мысль. Владимир Казимирович – член 

Союза ветеранов Афганистана. Мы члены этого Союза, я формальных полномочий 

не имею, но знаю точно, очень высоко ценим работу этого человека во всех 

областях. Тот, кто побывал в Афганистане, кое-что знает в жизни. Владимир 

Казимирович из числа таких. Пусть он будет там.  

Козловская О.В. Спасибо, Лев Фёдорович. Завершаем обсуждение?  

Коллеги, я хочу уточнить следующее.  

Во-первых, после того, как Владимира Казимировича в 2011 году избрали 

председателем комитета, вернее в 2012 году, в 2011 году проходили выборы, а в 

2012 было заседание по избранию председателя комитета. Он без отрыва от работы 

закончил Академию правосудия и получил специальность «Правоведения». Стал 

юристом. Это тоже делает ему большую честь.  

Напомню, что в соответствии с федеральным законом кандидатура 

фактически должна быть представлена заранее по одной причине: необходимо 

собрать большой пакет документов. Вы понимаете, что это серьезное 

ответственное дело, быть член Совета Федерации. Если мы за него проголосуем, он 

будет представлять не только Томскую область, что само по себе очень важно, ему 

предстоит принимать решения в вопросах государственной важности.  

Коллеги, учитывая, что у нас одна кандидатура, мы одну кандидатуру 

вносим в список для тайного голосования. Соответственно, у нас по двум вопросам 

об избрании заместителя Председателя и члена Совета Федерации будет работать 

та же счётная комиссия. 

Никто не настаивает на другом?  

Я прошу счётную комиссию приступить к работе в кабинете Председателя 

Думы.  

Собканюк Е.М. Можно? Мы уже работу выполнили. Очень оперативно 

работает комиссия. Присутствовали члены счётной комиссии: Баранов Евгений 

Викторович, Звонарев Сергей Викторович, Камалитов Фаиль Аухатович, Ростовцев 

Александр Валерьевич, Собканюк Екатерина Мефодиевна. 



 34 

Повестка дня. 

1. О форме и тексте бюллетеней для тайного голосования. 

2. О времени, месте, порядке проведения тайного голосования. 

Комиссия решила внести на утверждение Думы текст бюллетеня по 

избранию заместителя Председателя Законодательной Думы Томской области 

согласно Приложению № 1. 

Внести на утверждение в Думу форму и текст для голосования по наделению 

полномочиями члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации – представителя от Законодательной Думы Томской области согласно 

Приложению № 2. 

Предложить место, время, порядок проведения тайного голосования 

согласно приложению № 3. 

Председатель счетной комиссии, секретарь счетной комиссии, члены 

комиссии. 

Уважаемые коллеги, представляю на обозрение бюллетень. (Демонстрирует 

бюллетень).  

Приложения № 1. Текст зачитывать не буду, чтобы время сократить, он 

понятен. Не возражаете? 

Бюллетень для тайного голосования по избранию заместителя Председателя 

Законодательной Думы Томской области.  

7 октября 2016 года. Кандидатура, внесенная на эту должность, – Куприянец 

А.Б. 

Строка «против», строка «за» и «воздержался».  

Голосование проводится депутатом путём нанесения в бюллетени любого 

знака в квадрате, относящемуся к тому из вариантов, в отношении которого сделан 

выбор. Представляю вам на обозрение бюллетень для тайного голосования по 

избранию заместителя Председателя Законодательной Думы Томской области. 

(Демонстрирует бюллетень).  

Приложение № 2.  

Бюллетень для тайного голосования по наделению полномочиями члена 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 

представителя от Законодательной Думы Томской области. 
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7 октября 2016 года г. Томск. 

Кравченко Владимир Казимирович. 

Строка «против», строка «за» и «воздержался».  

Представляю вам для обозрения бюллетень для тайного голосования. 

(Демонстрирует бюллетень). 

Есть необходимость, уважаемые коллеги, зачитывать порядок голосования? 

Из зала. Нет. 

Собканюк Е.М. Нет. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, нам необходимо утвердить 

бюллетени для тайного голосования.  

Первым на голосование я ставлю вопрос об утверждении текста и формы 

бюллетеня для голосования по вопросу об избрании заместителя Председателя 

Законодательной Думы Томской области шестого созыва. Прошу проголосовать. 

Голосуется утверждение текста и формы бюллетеня для голосования по 

вопросу «Об избрании заместителя Председателя Законодательной Думы Томской 

области шестого созыва». 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. Теперь нам надо проголосовать за текст 

и форму бюллетеня для голосования по вопросу «О наделении полномочиями 

члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 

представителя от Законодательной Думы Томской области». Прошу проголосовать. 

Голосуется утверждение текста и формы бюллетеня для голосования по 

вопросу «О наделении полномочиями члена Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации – представителя от Законодательной Думы 

Томской области». 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 
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Козловская О.В. Решение принято. Коллеги, предлагаю согласиться с 

решением счётной комиссии о времени и месте проведения голосования.  

Прежде чем объявить перерыв на голосование и обед, думаю, у нас есть все 

основания поблагодарить Игоря Николаевича Чернышева за работу членом Совета 

Федерации от Законодательной Думы Томской области.  

Хочу озвучить вам своё предложение. Я буду предлагать Совету Думы, а он 

у нас наделен таким правом, наградить Игоря Николаевича Чернышева Золотым 

памятным знаком «Герб Томской области». Такой разговор у нас состоится после 

избрания председателей комитетов и руководителей фракций. Он достаточно 

много и плодотворно работал. Надо сказать, что он положил такое хорошее начало, 

которое подхватывает Владимир Казимирович, что член Совета Федерации, 

избираемый от конкретного избирательного округа Томской области, продолжает 

работать со своими избирателями, несмотря на то, что слагает депутатские 

полномочия. Если вы поддержите, думаю, что это будет правильно и справедливо. 

Предлагаю Игоря Николаевича Чернышева поблагодарить (Аплодисменты).  

Жвачкин С.А. Я также хочу поблагодарить Игоря Николаевича Чернышева 

за совместную пятилетнюю работу. Достаточно много сделано. Хорошие отзывы о 

нём в Совете Федерации. Я не сомневаюсь, что тот опыт, который Игорь 

Николаевич приобрел, будем совместно с Думой использовать. Хочу также сказать, 

что когда сформируете Думу, а у нас сегодня первое организационное заседание, 

на следующем заседании в октябре мы тоже поблагодарим от имени 

исполнительной власти Игоря Николаевича Чернышева. Спасибо за работу.  

Козловская О.В. Спасибо, Игорь Николаевич. Спасибо, Сергей 

Анатольевич.  

Коллеги, объявляется перерыв для голосования и для обеда до 13.00. 
 

Заседание третье 13-00 
 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 
 

Козловская О.В. 13.00. Просьба зарегистрироваться.  

Проводится регистрация. Зарегистрировалось 33 депутата. Кворум имеется. 

Собрание полномочно продолжать работу.  
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Козловская О.В. В зале 33 депутата. Напоминаю, что мы в соответствии с 

Регламентом можем продолжать работу, если в зале присутствует не менее 28 

депутатов. Подводим итоги голосования по 4 и 5 вопросу. Слово председателю 

счётной комиссии.  

Собканюк Е.М. Уважаемые коллеги, позвольте мне огласить Протокол № 4 

заседания счётной комиссии для проведения тайного голосования на первом 

собрании Законодательной Думы Томской области шестого созыва.  

7 октября 2016 год г. Томск. 

Присутствовали члены счетной комиссии: Баранов Е.В., Звонарев С.В., 

Камалитов Ф.А., Ростовцев А.В., Собканюк Е.М.  

Повестка дня. «О результатах тайного голосования по избранию заместителя 

Председателя Законодательной Думы Томской области».  

В бюллетень для тайного голосования внесена кандидатура Куприянца 

Александра Брониславовича. 

Присутствует на заседании Думы 39 депутатов. 

Выдано 39 бюллетеней. 

При вскрытии урны оказалось 39 бюллетеней. 

Недействительных бюллетеней нет. 

При подсчёте голоса распределились следующим образом: 

«За» – 38. (Аплодисменты). 

«Против» – 0; 

«Воздержался» – 1. 

Председатель комиссии, секретарь комиссии, члены комиссии – все подписи 

есть. Показываю.  

Козловская О.В. Спасибо, Екатерина Мефодиевна. Прежде чем Вы 

продолжите, я предлагаю поздравить Александра Брониславовича с избранием и 

пригласить его в состав Президиума. (Аплодисменты). 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, спасибо вам за ту поддержку, которую 

вы мне оказали. Обязуюсь дальше служить интересам Томской области. 

(Аплодисменты). 
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Собканюк Е.М. Протокола №  5 заседания счётной комиссии для 

проведения тайного голосования на первом собрании Законодательной Думы 

Томской области шестого созыва.  

7 октября 2016 год г. Томск. 

Присутствовали члены счетной комиссии: Баранов Е.В., Звонарев С.В., 

Камалитов Ф.А., Ростовцев А.В., Собканюк Е.М.  

Повестка дня «О результатах тайного голосования по наделению 

полномочиями члена Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации – представителя от Законодательной Думы Томской области». 

В бюллетень для тайного голосования внесена кандидатура Кравченко 

Владимира Казимировича. 

Присутствует на заседании Думы 39 депутатов. 

Выдано 39 бюллетеней. 

При вскрытии урны оказалось 39 бюллетеней. 

Недействительных бюллетеней нет. 

При подсчете голоса распределились следующим образом: 

«За» – 35. (Аплодисменты). 

«Против» – 1; 

«Воздержался» – 3. 

Председатель комиссии, секретарь комиссии, члены комиссии.  

Я покидаю трибуну. Спасибо, уважаемые коллеги за то доверие, которое вы 

нам оказали. Полагаю, что мы его оправдали. Спасибо. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо. У нас есть все основания поздравить Владимира 

Казимировича Кравченко с избранием членом Совета Федерации – представителем 

Законодательной Думы Томской области и пожелать ему работы во славу земли 

Томской и России. (Аплодисменты). 

Кравченко В.К. Спасибо. Оксана Витальевна. Можно я с места скажу? 

Я хочу всех поблагодарить за доверие.  

Поблагодарить, с учётом того, что я пять лет отработал председателем 

комитета, аппарат Законодательной Думы, Сергея Дмитриевича Кузнецова, все 

отделы и особенно мой отдел по законодательству, Татьяну Владимировну 

Щербакову. Всем спасибо! 
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Будем работать! 

Козловская О.В. Спасибо, и Вам.  

Уважаемые коллеги, я напоминаю, что наш Регламент не требует 

утверждения этих двух протоколов, поэтому переходим к следующему 6 вопросу 

повестки. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О структуре Законодательной Думы Томской 

области шестого созыва». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. В соответствии с подпунктом «г» пункта 1 статьи 64 

Устава (Основного Закона) Томской области и статьи 6 Закона Томской области  

«О Законодательной Думе Томской области» Дума утверждает структуру 

Законодательной Думы Томской области.  

Уважаемые коллеги, проект постановления у вас на руках есть. Речь идёт  

о создании пяти комитетов Законодательной Думы Томской области шестого 

созыва. Какие есть замечания, предложения? Кто-нибудь хотел выступить по 

данному вопросу?  

Пожалуйста, Игорь Николаевич Чернышев.  

Чернышев И.Н. Оксана Витальевна, у меня вопрос. У нас шестой созыв 

Думы. Есть определенный наработанный опыт формирования комитетов. Памятуя 

о том, о чём говорил Фёдоров А.Г., нужно экономить деньги. Мы управлялись 

четырьмя комитетами. Тем более что одним комитетом человек управлял по 

совместительству, что, с точки зрения, КПРФ, давало реальную экономию фонда 

оплаты труда.  

Сейчас предлагается пять комитетов. Хотелось бы понимать, что послужило 

основанием для принятия решения? Какие документы исследовались? Была ли 

перегрузка комитетов в пятом созыве, и каких комитетов и т.д.? Что все-таки 

послужило для изменения?  
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Я думаю по-другому. Сейчас пришёл новый Министр образования. Человек 

очень деятельный, который сейчас развернёт серьёзную реформу в образовании, 

что приведёт к перегрузке другого комитета, а не того, который мы сегодня делим. 

Что послужило основанием для такой структуры? 

Спасибо.  

Козловская О.В. Спасибо за вопрос. Отвечаю.  

Игорь Николаевич, мы, прежде всего, проанализировали тот объём 

вопросов, который в пятом созыве работы Думы проходил через четыре комитета. 

Оказалось, что 70 % всех вопросов рассматривают два комитета: комитет по 

экономической политики и комитет по законодательству. Это первое. 

Второе. Мы провели консультации с руководителями фракций, 

переговорили с нашими коллегами-депутатами, кто работает не первый созыв в 

Законодательной Думе. У нас действительно в этот раз произойдет обновление 

трёх комитетов, будет три новых председателя комитетов Законодательной Думы.  

Учитывая, что вопросы, которые идут через комитет по экономической 

политике, достаточно разноплановые, очень большой блок стратегических 

вопросов, вопросов, связанных с государственными программами. Должна сказать, 

что в области действует 23 государственные программы, из которых 11 идут через 

комитет по экономической политике. Вопросы системные и серьезные. 98 % 

расходов бюджета формируется в разрезе государственных областных программ. 

Эти важные вопросы нам предстоит рассмотреть при принятии бюджета, 

руководствуясь этими программами. Поэтому было принято решение предложить 

вам создать пять комитетов, разделив комитет по экономической политике на два 

комитета, сохранив название комитет по экономической политике. Мы позже 

будем разговаривать о названии комитетов и их функционале, можно там 

поговорить подробней. Мы частично предлагаем забрать полномочий и вопросы 

комитета по социальной политике и передать их комитету по экономической 

политике. Это первое. 

Второе. Вы хорошо помните, что когда мы начинали работать, ещё и Вы 

тогда работали в пятом созыве, у нас было пять комитетов. После Вашего избрания 

членом Совета Федерации, прошёл год, появился определенный опыт, и мы 

приняли решение снова вернуться к структуре четырех комитетов. Предполагается, 
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что один из председателей комитетов, которые создаются, будет работать на 

непостоянной основе. Это ещё не статичная структура. Не значит, что решение, 

которое мы примем, будет действовать до конца шестого созыва. Окончательно все 

вопросы не сняты, я вам честно скажу. Думаю, что мы к этому вопросу вернемся. 

Еще, коллеги, вопросы? 

Пожалуйста, Галина Григорьевна. 

Немцева Г.Г. Оксана Витальевна, Вы сказали, что часть функционала 

комитета по труду и социальной политике перейдет комитету по экономической 

политике. Можно подробней?  

Козловская О.В. Да, пожалуйста. Мы рассматриваем два вопроса, но, 

наверное, это нормально, и будет проще, когда будем рассматривать 7-й вопрос.  

По договоренности с Леонидом Эдуардовичем мы предлагаем передать в 

комитет по экономической политике три направления: все, что касается вопросов 

инновационной деятельности, соответственно, проекта «ИНО Томск» (он является 

основой Стратегии социально-экономического развития); вопросы высшей школы 

и науки – вот три основных направления, которые мы предлагаем передать в 

комитет по экономической политике. 

Все уже знаю, и я буду рекомендовать для избрания председателем этого 

комитета Виктора Алексеевича Власова, который хорошо этими вопросами 

владеет. 

У Галины Григорьевны нет удовлетворенности? 

Немцева Г.Г. Я первый раз слышу, что инновационные вопросы были 

именно в нашем комитете, хотя проработала там два созыва. 

Козловская О.В. Глок Л.Э. хорошо их проработал. Он что сделала? По его 

инициативе была создана постоянная комиссия по высшей школе, инновациям и 

науке. Он предложил в пятом созыве эту комиссию возглавить. Мы вместе этими 

вопросами занимались. Сейчас я думаю, что есть человек, который сможет их 

подхватить. 

Еще вопросы, коллеги? Нет вопросов. Можно голосовать? 

Пожалуйста, Игорь Николаевич. 

Чернышев И.Н. Спасибо. Уважаемые коллеги, я надеюсь, нам раздали 

актуализированный Регламент, т.е. тот, который сегодня действует. Хочется 
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обратить внимание, что у нас в структуре Думы отсутствует комиссия по 

Регламенту.  

Между тем, Регламент – главный документ, которым мы руководствуемся на 

заседаниях Думы. Отсутствует комиссия по Регламенту, которая обязана следить за 

актуальностью данного Регламента, за тем, чтобы он, как минимум, соответствовал 

федеральному законодательству, а наш Регламент сегодня не в полной мере 

соответствует нормам федерального законодательства. Такая комиссия должна 

быть. Те спорные вопросы, которые могут возникнуть на заседаниях Думы, 

должны разрешать сами депутаты, руководствуясь Регламентом. Я предлагаю 

дополнить, раз уж у нас создается постоянная комиссия, и создать постоянную 

комиссию по Регламенту. Это нормально. И эта функция, в первую очередь, 

депутатов, а не аппарата Думы. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Игорь Николаевич.  

Коллеги, я бы согласилась с предложением Игоря Николаевича, но моё 

предложение какое? На самом деле, мы об этом говорили с депутатами пятого 

созыва. Есть необходимость это направление выделить в отдельное, чтобы им 

профессионально заниматься.  

Может быть, поступим так? Мы сейчас для того, чтобы в спешке решение не 

принимать, обсудим и примем ту структуру Законодательной Думы Томской 

области, которая предложена. Протокольно сделаем запись о том, что на 

следующем заседании Думы вернуться к этому вопросу и посмотреть: либо 

расширить полномочия тех комиссий, которые будем создавать, либо создать 

самостоятельную комиссию по Регламенту. Какое ваше мнение? 

Из зала. Принять сейчас то, что оргкомитет предлагает, и дальше 

продолжать работать.  

Козловская О.В. Предложение, внесенное оргкомитетом, я поставлю на 

голосование, и сделаем протокольную запись, что к следующему заседанию 

определиться с целесообразностью и формой комиссии по Регламенту.  

Игорь Николаевич, с таким подходом согласны? 

Чернышев И.Н. Да.  
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Козловская О.В. Тогда ставлю вопрос «О структуре Законодательной Думы 

Томской области шестого созыва» на голосование. Это постановление. 

Необходимо 22 голоса. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Спасибо. Движемся дальше. 

Следующий 7-ой вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об образовании комитетов Законодательной 

Думы Томской области».  

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, в соответствии со статьей 64 Устава (Основного 

Закона) Томской области организационный комитет предлагает образовать 

следующие комитеты Законодательной Думы, их пять. У вас на руках название 

этих комитетов есть. Частично мы уже начали обсуждать вопрос по функционалу 

комитетов, которые мы предлагаем создать.  

Пожалуйста, какие есть предложения, замечания? 

Пожалуйста, Екатерина Мефодиевна. 

Собканюк Е.М. Уважаемые коллеги, у нас появляется новый комитет по 

строительству, инфраструктуре и природопользованию. Я прошу, уважаемые 

коллеги, поддержать данное решение, т.к. этот комитет сегодня крайне необходим. 

За последние полтора года произошли большие изменения в Градостроительном 

кодексе. Этот кодекс сегодня принят с большими революционными поправками.  

Во-первых, всё, что касается градостроительной документации.  

Во-вторых, коренным образом меняются подходы к системе 

саморегулирования. Более того, та ситуация, которая сегодня есть в строительстве, 

а это освоение новых инфраструктурных проектов. Плюс очень большая предстоит 
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работа Законодательной Думы по определению статуса города Томска 

историческим поселением. Сегодня много дебатов идёт, обсуждений, рассуждений. 

Этот комитет крайне необходим. Прошу поддержать его создание. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Екатерина Мефодиевна. Есть ещё желающие 

выступить? Мы сейчас утверждаем структуру Думы и название комитетов. Пять 

комитетов, как они будут называться.  

Коллеги, у нас есть проект распоряжения, так как это делается 

распоряжением Председателя Законодательной Думы Томской области, где уже 

определен весь функционал. Что касается бюджетно-финансового комитета и 

комитет и комитета по законодательству, государственного устройства и 

безопасности функционал остается тот же. Мы их не трогали.  

Изменения происходят в комитете по труду и социальной политике. Я уже 

сказала, что часть вопросов мы передаем в комитет по экономической политике. 

Что касается разграничения вопросов между комитетом по экономической 

политике и комитету по строительству, инфраструктуре и природопользования, мы 

также эти вопросы разграничили.  

Если есть вопросы по функционалу, то я готова на них ответить. Есть в этом 

необходимость? 

Пожалуйста, Наталья Геннадьевна. 

Барышникова Н.Г. Оксана Витальевна, у меня следующий вопрос. Что 

касается трудовых отношений, они останутся в функционале какого комитета? 

Козловская О.В. Комитета по социальной политике. Есть большое желание 

у Леонида Эдуардовича и ряда депутатов, входящих в этот комитет в прошлом 

созыве, чтобы мы выделили вопрос трудовых отношений. Но давайте мы вернёмся 

к этому вопросу позже. Сейчас очень важно начать работу, потому, что, ещё раз 

напоминаю, мы будем предлагать 25 октября провести рабочее заседание Думы по 

бюджету. Комитеты должны его предварительно рассмотреть.  

Ещё вопросы есть, коллеги? 

Кто-нибудь желает выступить? Голосуем постановление. Необходимо  

22 голоса. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, один воздержался. Решение принято. 

Переходим к рассмотрению 8-го вопроса. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О председателе комитета Законодательной Думы 

Томской области по законодательству, государственному устройству и 

безопасности». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, в соответствии с 19 пунктом Регламента право 

внести кандидатуру на председателя комитета предоставлено Председателю 

Законодательной Думы Томской области. Я воспользуюсь этим правом. Вношу на 

ваше обсуждение кандидатуру Виталия Васильевича Оглезнева. 

Виталий Васильевич, просьба пройти на трибуну. 

Многие из нас его хорошо знают. В начале пятого созыва он был нашим 

коллегой. Родился в городе Томске 20 февраля 1982 года, ему 34 года. Окончил 

Томский государственный университет. Доктор философских наук.  

В 2010-2011 Депутат Думы г. Томска.  

В 2011-2012 гг. депутат Законодательной Думы Томской области. В 

последнее время он работает профессором кафедры теории и истории государства 

и права юридического института. До этого работал руководителем фракции ЛДПР 

в Законодательной Думе.  

Был приглашен для работы начальником Департамента экспертно-

аналитической работы Администрации Томской области.  

Виталий Васильевич меня простит, но я открою тайну. Завтра он улетает в 

Оксфорд на неделю читать лекции. Он в совершенстве владеет рядом иностранных 

языков.  
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И, насколько мне известно, он приступает к новой докторской диссертации. 

Если он посчитает нужным, скажет об этом сам.  

На мой взгляд, достойная кандидатура. Прошу вас поддержать его.  

Есть ли вопросы к Виталию Васильевичу? Пожалуйста, Сергей Николаевич. 

Брянский С.Н. Спасибо, Оксана Витальевна.  

Виталия Васильевич, кто-то хорошо Вас знает, а кто-то очень-очень хорошо 

знает.  

Вопрос такой. Может, не вопрос, а предложение. Виталия Васильевич 

большой профессионал, юрист, а таких у нас, по-моему, здесь всего двое с первым 

высшим юридическим образованием. Правовой комитет, как нельзя лучше Вам 

подходит. Хотелось воспользоваться Вашей поддержкой в части либерализации 

нашего законодательства, в том числе и комиссии по Регламенту, которую 

озвучили. Действительно, при Вашем комитете эта комиссия была бы наиболее 

актуальна.  

В городской Думе есть комиссия по Регламенту. Создание такой комиссии 

напрашивается само собой.  

В части сотрудничества хотели обратиться к Вам с просьбой, несмотря на 

то, что Вы профессор, прислушивайтесь к голосам аспирантов и рядовых 

депутатов. Спасибо. 

Оглезнев В.В. Спасибо за предложение. Многие действительно меня знают,  

в том числе и вне депутатского корпуса. Хочу сказать, что я человек в этом плане 

открытый. Готов обсуждать любые предложения, если они, говорю, как юрист, 

соответствуют законодательству федеральному или Томской области. Если они не 

противоречат, то мы готовы их рассматривать. 

Козловская О.В. Спасибо. Ещё вопросы, пожалуйста.  

Коллеги, мы Виталия Васильевича хорошо все знаем. Есть необходимость 

обсуждать?  

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Спасибо. У нас предполагается открытое электронное 

голосование по председателям комитетов. Голосуем проект постановления. Он у 

вас есть. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать пять «за». Виталий Васильевич, мы Вас 

поздравляем. (Аплодисменты). Надеемся, что это будет новое качество в работе 

Законодательной Думы. Вопросов нам с Вами предстоит решать очень и очень 

много. 

Переходим к рассмотрению 9-го вопроса. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О председателе бюджетно-финансового комитета 

Законодательной Думы Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Вношу на ваше обсуждение и рассмотрение кандидатуру 

Александра Брониславовича Куприянца. Характеризовать его, я думаю, смысла 

нет. Вы свое отношение к нему, как к заместителю Председателя Думы, высказали. 

Хочу сказать лишь одно, что совмещение им сразу трех должностей: заместителя 

Председателя, руководителя фракции, и в случае нашего положительного 

голосования, председателя бюджетно-финансового комитета, не предполагает 

выплату трех заработных плат, но дает возможность экономии по двум 

должностям. 

Пожалуйста, есть вопросы к Александру Брониславовичу?  

Глок Л.Э. У нас в структуре записано, заместитель Председателя – 

председатель бюджетно-финансового комитета, т.е. мы должны его автоматически 

тогда, если утвердили эту структуру? 

Козловская О.В. Вы правильно говорите. Людмила Николаевна,  

(к Железчиковой) объясните почему? 

На сам деле, у нас заместитель Председателя – самостоятельная должность, 

она не предполагает совмещение именно с председателем бюджетно-финансового 

комитета. Прошу извинения, здесь просто техническая неточность, ошибка.  
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Мы сейчас голосуем за председателя бюджетно-финансового комитета. 

Голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Есть предложение поздравить. 

(Аплодисменты). 

Коллеги, 10-й вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О председателе комитета Законодательной Думы 

Томской области по труду и социальной политике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Вношу на ваше рассмотрение кандидатуру Леонида 

Эдуардовича Глока. Он работал председателем этого комитета в пятом созыве. 

Высшее образование. Родился в Томской области, в Кривошеинском районе. 

Окончил педагогический институт по специальности «Математика и физика». 

В 1998 году Томский государственный университет по специальности 

«Государственное и муниципальное управление». 

Кандидат педагогических наук. «Заслуженный учитель Российской 

Федерации». Является членом политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».  

Прошу прощения, но я не сказала, что Виталий Васильевич Оглезнев не 

является у нас членом какой-либо партии, но шёл он по спискам партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ».  

В трудовой деятельности Леонида Эдуардовича отмечу только то, что он 

работал учителем физики, был директором школы № 25 г. Томска, директором 

СПТУ № 16. Сейчас это Промышленно-экономический колледж. Двадцать лет 

отработал начальником Управления народного образования Томской области. 

Очень уважаемый в педагогических коллективах человек. И я уже сказала, что 
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последние пять лет возглавлял комитет по социальной политике. Прошу 

поддержать. 

Пичурин Л.Ф. Главное не сказали, он мой бывший студент. 

Козловская О.В. Да. Будем обсуждать? 

Из зала. Поддерживаем. 

Козловская О.В. Вопросы есть? 

Из зала. Нет. 

Козловская О.В. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре «за». Решение принято. Есть 

предложение поздравить Леонида Эдуардовича. (Аплодисменты). 

Рассматриваем 11-й вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О председателе комитета Законодательной Думы 

Томской области по экономической политике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Вношу предложения о рассмотрении на данную должность 

Виктора Алексеевича Власова.  

Родился в Донецкой области, в Горловском районе. 

В 1981 году окончил Томский политехнический институт по специальности 

«Разделение и применение изотопов».  

Доктор физико-математических наук, профессор.  

Имеет медаль ордена «Заслуги пред отечеством» II степени. Возглавлял 

Общественную палату Томской области. Был в составе Общественной палаты 

Российской Федерации. Возглавляет Экспертный совет при заместителе 

Губернатора Томской области по строительству и инфраструктуре. Является 
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членом трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 

отношений в Томской области. Ведет Общественный совет при Департаменте 

ЖКХ Государственного жилищного надзора. 

Есть предложение эту кандидатуру поддержать.  

Будут вопросы к Виктору Алексеевичу?  

Виктор Алексеевич, Вы что-то хотели сказать?  

Кто-нибудь желает выступить? Нет. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Тридцать пять «за». Есть предложение 

поздравить Виктора Алексеевича. (Аплодисменты). 

Рассматриваем 12-й вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О председателе комитета Законодательной Думы 

Томской области по строительству, инфраструктуре и природопользованию». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. На должность руководителя данного комитета вношу 

кандидатуру Сергея Борисовича Автомонова.  

Родился в 1973 году 8 августа в г. Магнитогорске Челябинской области.  

В 2001 году окончил Томский политехнический университет по 

специальности «Электрические системы и сети». 

В 2003 году окончил Сибирскую Академию государственной службы  

в г. Новосибирске. Является членом партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».  

Трудовой путь: мастер ЖЭУ №13,старший инженер, начальник аварийной 

службы, исполняющий обязанности заместителя директора производственно-

жилищного эксплуатационного треста. 
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Затем работал директором муниципального унитарного предприятия  

в г. Томске «Городское жилищное хозяйство».  

С 2005 года в течение трех лет был генеральным директором ООО 

«Жилсервис». Очень известная управляющая компания.  

С 2008-2011 работал начальником Департамента модернизации экономики 

ЖКХ Администрации Томской области. 

С 2011-2015 был главой Администрации Советского района г. Томска.  

В настоящее время работал в ООО «Консалдинг-Сервис». 

Предлагаю эту кандидатуру председателем названного комитета. 

Сергей Борисович, пожалуйста, встаньте, чтобы Вас все увидели. 

Коллеги, пожалуйста, есть ли вопросы? 

Есть ли желающие выступить? Будем голосовать? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….32 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать два «за». Решение принято. Предлагаю 

поздравить Сергей Борисович и пожелать плодотворной работы. (Аплодисменты). 

Рассматриваем 13-й вопрос. 

 

Козловская О.В. Коллеги, напоминаю, что в соответствии с Регламентом 

численность и состав каждого комитета определяется постановлением Думы, и не 

может быть менее 5 и более 12 депутатов. Большинство депутатов уже 

определились, в каком комитете они будут работать.  

Проект постановления у всех есть на руках по персональному составу? 

Должна сказать, что у нас, к сожалению, не от всех депутатов поступили 

заявления.  

Уважаемые коллеги, что я бы хотела предложить и о чем попросить? 

Учитывая, что первые заседания комитетов начнутся 18 октября, прошу сейчас 

утвердить состав комитетов в том составе, который вам предложен.  
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Но это не значит, что мы не сможем сделать какие-то изменения. Это нужно 

для того, чтобы комитеты могли начать свою работу.  

Пожалуйста, какие будут мнения?  

Из зала. Поддержать. 

Козловская О.В. Могу поставить на голосование? Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

Рассматриваем следующий 14-й вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «Об образовании постоянной комиссии 

Законодательной Думы Томской области по депутатской этике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, в соответствии с Уставом (Основным 

Законом) Томской области, статьи 25 Регламента вам на рассмотрения внесён 

проект постановления «Об образовании постоянной комиссии Законодательной 

Думы Томской области по депутатской этике».  

Хочу напомнить, что Регламентом предполагается, что комиссия образуется, 

обратите на это внимание, Думой из числа депутатов по одному представителю от 

каждой депутатской фракции, представленной в Думе независимо от численности 

фракции, но только по представлению уже зарегистрированных фракций. В составе 

комиссии должен быть определен председатель, а также члены комиссии.  

У нас на сегодня есть предложения от трех фракций: «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 

КПРФ и ЛДПР. В связи с тем, что пока не создана фракция «Справедливая Россия» 

у нас не определен представитель от этой фракции. Галина Григорьевна обещала, 

что в течение октября этот вопрос будет решен.  
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Так, Галина Григорьевна? Тогда мы сможем добавить ещё одного члена 

комиссии. 

Хочу напомнить, что Федеральный закон № 184-ФЗ «Об общих принципах 

организации законодательных и исполнительных органов власти субъектов 

Российской Федерации» предписывает политическим партиям обязательное 

создание фракции. Закон не говорит о том, что это необходимо делать в начале 

созыва, но, тем не менее, такое требование существует, потому что в случае, если 

фракция не будет создана, то для депутатов партии возникают определенные 

последствия. 

Поэтому сегодня есть предложение рассмотреть вопрос о создании этой 

комиссии в составе трех человек, представителей от трех фракций.  

Если других предложений не будет, то я предлагаю проголосовать.  

Пожалуйста, Лев Фёдорович. 

Пичурин Л.Ф. Я прошу меня в состав комиссии не включать.  

Козловская О.В. Это предложение фракции, Лев Фёдорович. 

Пичурин Л.Ф. Я согласия не давал. 

Козловская О.В. Наталья Геннадьевна, как будем поступать? 

Барышникова Н.Г. От фракции направим нашего представителя. 

Козловская О.В. Нам фамилия нужна. 

Барышникова Н.Г. Сейчас скажем фамилию. 

Козловская О.В. Коллеги, есть предложение пропустить этот вопрос.  

Или Вы сейчас назовете? 

Барышникова Н.Г. Оксана Витальевна, мы предлагаем кандидатуру 

Алексея Геннадьевича Фёдорова. 

Козловская О.В. Коллеги, нет возражений? КПРФ внесли кандидатуру 

Федорова А.Г. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….33 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Рассматриваем 15-й вопрос.  
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Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О председателе постоянной комиссии 

Законодательной Думы Томской области по депутатской этике». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Коллеги, вношу предложение об избрании председателем 

комиссии по этике Владимира Тихоновича Резникова.  

Вы все его хорошо знаете. Он родился в Томской области. Всю жизнь 

работает в городе Томске. Является членом партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».  

Закончил Томский инженерно-строительный институт.  

Депутат Государственной Думы Томской области с 2001-2007 год. 

С 2006-2016 гг. – депутат Думы Города Томска. 

«Заслуженный строитель Российской Федерации».  

Имеет медаль ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени. Награжден 

всеми высшими наградами Томской области. 

Предлагаем его кандидатуру. 

Из зала. Достойная кандидатура. Ставим вопрос на голосование. 

Козловская О.В. Коллеги, будут другие предложения? Не будет других 

предложений? Ставлю вопрос на голосование? 

Владимир Тихонович, самоотвод не берете? 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………..33 
Проголосовало против…………………..0 
Воздержалось……………………….........1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

Рассматриваем 16-й вопрос. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления «О депутатах, осуществляющих депутатскую 

деятельность на профессиональной постоянной основе». 
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Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, при рассмотрении этого вопроса мы 

обязаны руководствоваться Законом Томской области «О статусе депутата 

Законодательной Думы Томской области», статьей 4, в соответствии с которой 

количество депутатов, работающих на постоянной основе не должно превышать  

12 человек. Думаю, у нас нет оснований менять это число. Проект постановления у 

вас есть на руках. Предложения сформированы на основе консультаций со всеми 

политическими партиями. По должности на постоянной основе у нас работают 

Председатель Думы и заместитель Председателя. Мы договариваемся о том, что на 

постоянной основе есть право работать председателям комитетов Законодательной 

Думы, но Виктор Алексеевич Власов нам такого согласия не дал, он будет работать 

на непостоянной основе. Получается, что три постоянных председателя комитета 

из пяти на постоянной основе. Александра Брониславовича, как мы говорили  

all inclusive: и заместитель, и руководитель фракции, и председатель бюджетно-

финансового комитета, – будет занимать одну ставку. 

Кроме того, мы предлагаем продолжить традицию, что руководители 

фракций у нас работают на постоянной основе.  

Учитывая, что 31 мандат из 42 имеет фракция «ЕДИНАЯ РОССИЯ», 

фракция обратилась с предложением к руководству Думы выделить дополнительно 

ставку для работы на постоянной основе. Сохранить работу депутата Осипцова 

Валерия Николаевича, учитывая, что он у нас в правовом комитете возглавлял 

комиссию по контролю, а сейчас нужно работу продолжать, тем более, много 

вопросов возникает по мониторингу законодательства, работает единая система с 

Государственной Думой Российской Федерации. 

Также одну дополнительную ставку просит фракция ЛДПР, у них на сегодня 

пять мандатов. Мы считаем возможным с этим согласиться. У нас ещё есть две 

резервные ставки, которые мы можем рассмотреть по мере поступления 

предложений. 

Определенные вопросы уже возникли. Думаю, что на ближайших заседаниях 

Думы к этому вопросу предстоит вернуться.  

Пожалуйста, у кого какие вопросы есть?  
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Из зала. Есть предложение поддержать. 

Козловская О.В. Нет возражений?  

Обращаю внимание, что сегодня фракция ЛДПР пока кандидатуру не дала, 

но вопрос будет решен в ближайшее время. Так? Голосуем. 

Пока идёт голосование, хочу напомнить, что в соответствии с федеральным 

законом каждая фракция в Законодательной Думе, независимо от числа членов 

фракции, имеет право претендовать не менее чем на одну ставку на постоянной 

основе.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............1 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Переходим к 17-му вопросу. 

 
Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О представителе Законодательной Думы Томской области в Федеральной 

конкурсной комиссии по телерадиовещанию». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, есть такая федеральная комиссия, 

прядок её создания регламентируется федеральными нормативными правовыми 

актами. Речь идёт о выделении частот на конкурсной основе для теле- радио-

кампаний. В соответствии с федеральным законом в этой комиссии должны быть 

представлены три представителя субъекта Российской Федерации: Главный 

федеральный инспектор Томской области (Владимир Николаевич Сирчук); 

представитель Администрации Томской области (Алексей Владимирович 

Севастьянов) и нам нужно определиться по представителю от Законодательной 

Думы. В пятом созыве у нас членом этой комиссии был председатель правового 

комитета. Мы хотим предложить вам сохранить этот подход и от Думы назначить 

Оглезнева Виталия Васильевича. Коллеги, будут возражения? Можно голосовать? 

Голосуем.  
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Из зала. В проекте постановления не так написано. За что голосуем? 

Козловская О.В. Подождите. Это два вопроса. Мы же вчера об этом 

говорили, Татьяна Владимировна (к Щербаковой), мы говорим о постоянной 

основе Оглезнева, что он будет нас представлять. 

Севастьянов будет нас представлять на данную конкурсную комиссию.  

Кравченко В.К. Виталий Васильевич у нас представитель в областной 

комиссии, а представитель в федеральной комиссии будет Севастьянов. 

Козловская О.В. Да, всё правильно. Мы ему передаем право представлять в 

федеральной комиссии Томскую область. Спасибо, Владимир Казимирович. Мы 

ему передаем право для того чтобы, в том числе, экономить бюджетные деньги, 

потому что это командировки, они не так часто бывают, но тем не менее.  

Мы обычно делали пакетный договор, где отражали консолидированную 

позицию исполнительной и законодательной власти. 

Коллеги, прошу прощения. Прошу проголосовать и поддержать кандидатуру 

Севастьянова, который будет представлять нас по данному вопросу. 

Фёдоров А.Г. Оксана Витальевна, пусть он выйдет, мы хоть посмотрим кто 

такой. 

Козловская О.В. Начальник Департамента информационной политики 

Томской области. Он сейчас в отпуске находится. Есть необходимость дальше 

обсуждать? Коллеги, голосуем. 

Из зала. Система не работает.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….34 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Из зала. Мы проголосовали за Оглезнева В.В. Давайте вернемся к 

голосованию за Севастьянову. Нужно вернуться к голосованию.  

Козловская О.В. Людмила Николаевна (к Железчиковой Л.Н.) надо 

голосовать, чтобы вернуться к голосованию? Коллеги, тише.  

Железчикова Л.Н. (запись не прослушивается). 

Козловская О.В. Коллеги, есть необходимость возвращаться? Настаиваете? 
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Хорошо, давайте еще раз проголосуем. 

Из зала. По Регламенту нужно вернуться к голосованию.  

Козловская О.В. Давайте обнулим результат.  

Есть необходимость голосовать за возвращение к вопросу? Голосуем за то, 

чтобы вернуться к рассмотрению этого вопроса. 

Голосуется предложение за то, чтобы вернуться к голосованию  

по 17-му вопросу повестки. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. Сейчас, коллеги, прошу ещё раз 

проголосовать за постановление по 17-му вопросу, за Севастьянова Алексея 

Владимировича. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 18-й вопрос повестки. 

 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О внесении изменения в решение Государственной Думы Томской области от 

6 июля 2000 года № 559 «О Положении об аппарате Законодательной Думы 

Томской области». 

Слово для доклада предоставляется Козловской Оксане Витальевне, 

Председателю Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Проект постановления у вас на руках.  

О чём идёт речь? Мы продляем срок по решению вопроса о кандидатуре 

руководителя аппарата на три месяца с момента первого собрания Думы для того 
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чтобы провести с вами консультации, поскольку такое решение будет приниматься 

также на заседании Думы.  

Прошу вас поддержать данное решение. Даём срок три месяца для 

определения кандидатуры руководителя аппарата. Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….36 
Проголосовало против………………….0 
Воздержалось……………………............0 
Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, мы рассмотрели все 18 вопросов 

повестки. 

У нас сейчас наступает самый приятный момент в работе Думы. Позвольте 

вам вручить удостоверения и нагрудный знак депутата Законодательной Думы 

Томской области. 

Удостоверение № 6 вручается Автомонову Сергею Борисовичу 

(Аплодисменты). Удостоверение вручается Баранову Евгению Викторович 

(Аплодисменты); Барышниковой Наталье Геннадьевне (Аплодисменты); 

Брянскому Сергею Николаевичу (Аплодисменты); Власову Виктору Алексеевичу 

(Аплодисменты); Воробьеву Виктору Александровичу (Аплодисменты); 

Галажинскому Эдуарду Владимировичу (Аплодисменты); Глоку Леониду 

Эдуардовичу (Аплодисменты); Громову Олегу Владимировичу (Аплодисменты); 

Звонареву Сергею Викторовичу (Аплодисменты); Зубаровскому Олегу 

Дмитриевичу (Аплодисменты); Калинюку Юрию Владимировичу (Аплодисменты); 

Камалитову Фаилю Аухатовичу (Аплодисменты); Коковину Олегу Евгеньевичу 

(Аплодисменты); Кравченко Владимиру Казимировичу (Аплодисменты); 

Куприянцу Александру Брониславовичу (Аплодисменты); Лаптеву Дмитрию 

Борисовичу (Аплодисменты); Мальцеву Борису Алексеевичу (Аплодисменты); 

Михельсону Александру Карловичу (Аплодисменты); Немцевой Галине 

Григорьевне (Аплодисменты); Никулину Дмитрию Васильевичу (Аплодисменты); 

Оглезневу Виталию Васильевичу (Аплодисменты); Осипцову Валерию 

Николаевичу (Аплодисменты); Петрашову Василию Михайловичу 

(Аплодисменты); Пичурину Льву Фёдоровичу (Аплодисменты); Резникову 
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Владимиру Тихоновичу (Аплодисменты); Ростовцеву Александру Валерьевичу 

(Аплодисменты); Сёмкину Василию Васильевичу (Аплодисменты); Сергеенко 

Геннадию Николаевичу (Аплодисменты); Собканюк Екатерине Мефодиевне 

(Аплодисменты); Терещенко Александру Анатольевичу (Аплодисменты); 

Фёдорову Алексею Геннадьевичу (Аплодисменты); Фоменко Александру 

Владимировичу (Аплодисменты); Френовскому Александру Николаевичу 

(Аплодисменты); Чернышеву Игорю Николаевичу (Аплодисменты); Чубику Петру 

Савельевичу (Аплодисменты); Шутееву Олегу Михайловичу (Аплодисменты); 

Яврумяну Павлу Амаяковичу (Аплодисменты). 

Куприянец А.Б. Оксана Витальевна, где же Ваше удостоверение? 

Козловская О.В. У Вас, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Позвольте мне вручить удостоверение № 1 Председателю 

Законодательной Думы Томской области Козловской Оксане Витальевне. 

(Аплодисменты). 

Уважаемые коллеги, повестка сегодняшнего собрания завершена. 

 
Председатель 
Законодательной Думы 
Томской области  О.В.Козловская 
 

 

Руководитель аппарата С.Д.Кузнецов 

 

Начальник отдела  
по документационному обеспечению Е.Н.Ветковская 
 
 

Исполнитель С.А.Плютина 


